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Великому Октябрю— 
достойную встречу

Приближается 40-летие Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. С каждым днем ширится 
волна социалистического соревнова
ния в честь этой знаменательной 
даты. Борясь за шретворение в 
жизнь исторических решений XX 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза, трудящиеся на
шей страны в прошедшем полуго
дии добились новых побед во 
всех отраслях народного хозяйства.
Об этом говорит опубликованное 
недавно сообщение Центрального 
Статистического Управления при 
Совете Министров СССР «Об итогах 
выполнения государственного плана 
развития народного хозяйства на 
1957 год за первое полугодие». В 
сообщении говорится о том, что на
меченная XX съездом КПСС про
грамма развития промышленности, 
сельского хозяйства и других отрас
лей народного хозяйства успешно 
выполняется.

Промышленность нашей страны 
план первого полугодия по произ
водству валовой продукции выпол
нила на 104 процента. По сравне
нию с первым полугодием 1956 
года объем валовой продукции воз
рос на 10 процентов, причем опе
режающими темпами, как и рань- 

. ше, развивалась тяжелая промыш
ленность. Высокими темпами разви
вается социалистическое сельское 
хозяйство. Успешно развивается на
родное хозяйство РСФСР, как это 

видно из опубликованного сообще
ния Статистического управления 
РСФСР.

Сегодня в нашей газете публи
куется сообщение Статистического 
управления Томской области «Об 
итогах выполнения государст
венного плана по отраслям народ
ного хозяйства Тойекой области за 
первое полугодие 1957 года». Про
мышленность области полугодовой 
план по производству валовой про
дукции выполнила на 102,8 про
цента и дала прирост продукции 
Против соответствующего периода 
прошлого года на 8,7 процента.

В соответствии с решениями 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
\11 сессии Верховного Совета СССР 
в Томском экономическом районе 
со.адан Совнархоз, в ведение кото
рого перешли крупнейшие промыш
ленные предприятия и строитель
ные организации области. За полу
годие промышленность, переданная 
Совнархозу, выполнила полугодовой 
план по производству валовой про
дукции на 103,2 процента.

В целом по области перевыполнен 
план по росту производительности 
труда, значительно снижена себе
стоимость товарной продукции.

Вместе с тем. публикуемое се
годня сообщение областного Стати
стического управления свидетель
ствует о ряде серьезных недостат
ков, имеющихся в работе промыш
ленности. Не выполнила полуго
довой плав по производству валовой 
продукции промышленность, подчи
ненная местным Советам.

В связи с образованием Совнар-- 
хоза Томского экономического райо
на усиливается роль местных Сове
тов по руководству промышлен
ностью местного подчинения. Но не
которые райисполкомы не уде
ляют внимания работе местной про
мышленности. Местные Советы обя
заны обеспечить выполнение каж
дым предприятием государственных 
планов этого года и уже сейчас 
позаботиться о перспективах их 
дальнейшего развития.

На многих предприятиях слабо бо-
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У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О ПРИСВОЕНИИ ПРОФЕССОРУ 
ВИНОГРАДОВУ В. И. ЗВАНИЯ ГЕРОЯ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА
В связи с пятидесятилетием врачебной, научно-педагогической и об

щественной деятельности профессора Виноградова В. Н. и отмечая его 
заслуги в развитии медицинской науки, подготовке врачебных и науч
ных кадров, присвоить профессору Виноградову Владимиру Никитичу 
звание Героя Социалистического Труда с вручением ордена Ленина и 
золотой медали «Серп и Молот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль,
5 августа 1957 г. ■

-  П Р И Е М  В К Р Е М Л Е  
в честь Шестого Всемирного 

фестиваля молодежи и студентов

рются за выполнение плана по ка
чественным Показателям. Как видно 
из публикуемого сообщения, неко
торые предприятия области не вы
полнили плана в номенклатуре и 
ассортименте.

Предприятия облпромстрома план 
по валовой продукции выполнили 
на 119 процентов за счет нетру
доемких изделий — добычи гравия 
и песка, а план первого полугодия 
1957 года по основным видам из
делий — кирпичу, извести, пило
материалам — не выполнили. Так, 
план полугодия по производству 
кирпича облпрометромом выполнен 
всего на 80 процентов.

Некоторые предприятия не вы
полнили план первого полугодия 
1957 года по росту производитель
ности труда и снижению себестои
мости товарной продукции. Между 
тем, на этих предприятиях имеются 
большие резервы для увеличения 
производительности труда и сниже
ния себестоимости продукции. Завод 
«Томкабель», например, план по 
производительности труда за пер
вое полугодие выполнил на 98 про
центов. Завод имеет около 20 ты
сяч человекочасов внутрисменных 
простоев и около 900 человекодней 
целосменных простоев рабочих.

Много еще есть недостатков в 
организации социалистического со
ревнования.. На отстающих про
мышленных предприятиях соревно
вание организовано формально, вы
полнение обязательств не прове
ряется и не организуется, плохо 
распространяется опыт передови
ков.

Перестройка управления, промыш
ленностью и строительством откры
ла новый этап в развитии всех 
отраслей хозяйства области. Созда
ние Совнархоза должно сделать ру
ководство предприятиями и строй
ками более гибким, конкретным и 
оперативным. Надо внимательно 
изучиоъ имеющиеся на каждом 
предприятии резервы производства 
и умело привести их в действие.

Особое внимание должно быть об
ращено на внедрение предложений 
трудящихся нашей области, кото
рые они вносили при обсуждении 
тезисов доклада Н. С. Хрущева на 
VII сессии Верховного Совета СССР.

Сейчас, когда на всех промыш
ленных предприятиях и в Совнар
хозе идет важная и ответственная 
работа по составлению планов про
изводства и строительства на 1958 
год, особенно необходимо широко 
использовать инициативу трудя
щихся для выявления ,и использо
вания производственных резервов, 
для улучшения технико-экономиче
ских показателей предприятий и 
строек.

Большие задачи стоят сейчас 
перед тружениками сельского хозяй
ства области. На полях области 
идет уборка урожая, заготовка кор
мов. Колхозники, работники МТС 
области при активной помощи тру
дящихся городов должны выполнить 
план заготовок кормов, в сжатые 
сроки завершить уборку урожая, до
срочно выполнить обязательство пе
ред государством, внести свой вклад 
в решение задачи — в ближайшие 
годы догнать США по производству 
мяса, молока и масла на душу на
селения.

Экономика СССР находится на 
новом мощном подъеме. Успехи 
первого полугодия 1957 г. радуют 
всех советских людей и вдохновля
ют их на новые трудовые подвиги 
в честь великого праздника — 40-fi 
годовщины Октября.

ЯРКОЕ ПРОЯВЛЕНИЕ 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА О 

СОВЕТСКИХ

ЗАБОТЫ ПАРТИИ 
БЛАГОСОСТОЯНИИ 
ЛЮДЕЙ

☆  ☆

Н А  Б Л А Г О  Н А Р О Д А
Трудящиеся нашей .страны с глу

боким удовлетворением встретили 
постановление Центрального Коми
тета КП(Х) и Совета Министров 
СССР «О развитии жилищного 
строительства в СССР». В этом по
становлении советские люди видят 
новое проявление заботы Коммуни
стической партии и Советского пра
вительства о благосостоянии совет
ского народа.

Строители столицы Украины го
рячо одобряют постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров ССЖР о 
развитии жилищного строительства 
в СССР и принимают повышенные 
обязательства по досрочному выпол
нению плана 1957 года.

Ко Дню строителя в Киеве будет 
сдано около 20 тысяч квадратных 
метров жилой площади. Чтобы ус
пешно справиться с повышенным 
объемом жилищного строительства, 
расширяется производственно-тех
ническая база. Во втором полугодии 
вступят в строй новые заводы сбор
ного железобетона общей мощ
ностью в 45 тысяч кубометров про
дукции в год, деревообделочный 
комбинат с мощным сушильным хо
зяйством, крупный ремонтно-меха
нический завод.

В ответ на постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
строители Еревана решили до кон
ца года ввести в действие 31.500 
квадратных метров жилой площа
ди — в два раза больше, чем в 
прошлом году.

На фабриках Ореховского хлопча
тобумажного комбината проходят 
коллективные читки постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР о развитии жилищного строи
тельства в нашей стране.

Выражая мысли ореховских тек
стильщиц, ткачиха Еруглякова 
сказала:

— Партия и правительство счи
тают своей первейшей обязанностью 
постоянно заботиться об улучшении 
жизни трудового народа. Эта забота 
с новой силой проявилась в поста
новлении о развитии жилищного 
строительства. Очень хорошее по
становление!

Важную роль в развитии жилищ
ного строительства играет всенарод
ное движение, начатое по почину 
горьковчан.

Свыше 150 тысяч квадратных 
метров жилья строят с трудовым 
участием будущих жильцов пред
приятия Харькова. Широко здесь 
развернулось и индивидуальное 
строительство домов.

По примеру горьковчан жилые 
дома возводят сейчас все крупней
шие предприятия Гомеля. Таким 
методом в городе сооружается 88 
четырех- и восьмиквартирных до
мов. До конца года в эксплуатацию 
будет сдано около 15 тысяч квад
ратных метров жилья.

С начала нынешнего года в стро
ительству жилья своими силами 
приступили почти все крупнейшие 
предприятия Таллина. Большое 
строительство ведет, например, ма
шиностроительный завод «Ильмари- 
не», выделивший на эти цели сверх 
плановых ассигнований еще 300 
тысяч рублей из фонда директора. 
Предприятия строительной индуст
рии республики начали произво
дить материалы и детали для за
водских строителей жилья.

5 августа. (ТАСС).

КОМБАЙНЕР ЗЫРЯНСКОЙ МТС тое. ВОРОБЬЕВ 
5 АВГУСТА СКОСИЛ 30 ГЕКТАРОВ РЖИ

С большим удовлетворением
с большим удовлетворением 

встретил коллектив Каргасоксвой 
сплавной конторы постановление 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
о развитии жилищного строительст
ва в СССР. Сплавщики видят в этом 
документе новое проявление заботы 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства о благе народа.

— Все мы знаем, как велики и 
значительны успехи нашей Родины 
в промышленности и сельском хо
зяйстве, — сказал председатель ра
бочего комитета тов. Кропочев. —

Теперь партия и правительство на
метили пути к тому, чтобы ликви
дировать недостаток в жилье. Про
грамма, намеченная постановлением, 
радует всех советских людей.

За последние годы в сплавной 
конторе построено много индивиду
альных домов, общей площадью 
12.240 квадратных метров, но это
го мало. Рабочие сплавной конторы 
развертывают новое жилищное стро
ительство. К концу этого года будет 
сдано в эксплуатацию 1.600 квад
ратных метров жилой площади.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ДНЕВНИК
соревнованря

комбайнеров области
? 5 августа 1957 года
г

Иван Заборский никому не 
дает возможности обогнать его. 

: За день он скосил 17 гекта.
, ров, доведя общую выработку 
I до 167 гектаров.

, На второе место вышел ком- 
' байнер Асиновской МТС тов.

Пичугин. Он не снижает тем- 
: нов, за 5 августа скосил 20  
; гектаров, а всего 148 — на 
; один гектар больше Захара. Хо- 

доренко из . Чнлинской МТС, 
V на счету которого 147 гекта- 
< ров.
! Соревнующийся с тов. Пи- 

чугиным комбайнер Митрофа- 
новской МТС тов. Ширяев 
скосил 15 гектаров, а всего 

; 121 гектар, заняв четвертое ме- 
\ сто в соревновании.

В первые ряды соревнующих- 
I ся выдвинулся комбайнер Зы

рянской МТС Максим Воробь- 
} ев. За 5 августа он скосил 
i 30 гектаров, дал самую высо- 
; кую выработку по области, 
j Всего тов. Воробьев сжал 120 
> гектаров ржи.

3 0  Г Е Х С Т Ж Р О В  З А  Д Е Ш Ъ
Хорошо работает комбайнер Зырянской МТС Максим Воробьев. 5 ав

густа он скосил 30 гектаров ржи, а всего на его счету 120 гектаров.

Соревнование районов на уборке урожа^
н а  5  а в г у с т а  1 9 5 7  г о д а Г ^  процентах к плану)

НАЧАЛИ ПОДБОеНУ 
и ОБМОЛОТ ВАЛНОВ

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В 
трех колхозах района начали 
подборку и обмолот валков. Ком
байнер Павел Палагин в колхозе 
«Авангард» подобрал и обмоло
тил рожь с площади 7,5 гектара.

В колхозе имени Кирова тов. 
Колжеев обмолотил хлеб с четы
рех гектаров. Начали эту работу 
комбайнеры тт. Комаров и Алек
сеев в колхозе «Коммунар».

ВЫТЕРЕБЛЕНО 2 0 0  
ГЕНТАРОВ ЛЬНА

МИТРОФАНОВСКАЯ МТС, Асинов- 
ского района. (По телефону). На те
реблении льна работают 8 льнотере- 

I билок. В соревновании машинистов 
льнотеребилок первенство занимает 

I тов. Василенко. За несколько дней 
I в колхозе «Авангард» он вытеребил 
|35 гектаров льна. Дневная выработ
ка у него достигает 9 гектаров.

Тов. Андреев в колхозе имени 
Сталина вытеребил своей машиной 
30 гектаров льна.

В колхозах зоны МТС машинами 
вытереблено 200 гектаров льна.

Зани- 
мае м. 
место

Р а й о н ы У бор..а 
зериЛых

Уборка
льна

1 Зырянский 8,6 20
2 Пышкино-Троицкий 6.8 10,6
3 Томский 6,8 —

4 Асиновский 6,5 14,9
5 Шегарскйй 4,7 1.3

; 6 Кожёвйиковский 4,2 9.4
7 Кривошеинский 3,3 1.6
8 Туганский 3,0 —

9 Молчановский 2.2 18,8
10 Бакчарский 1.2 —
11 Чаинский 0.9 0.3
12 Парбигский 0,4 —

13 Тегульдетский 0,2 —

Александровский, Васюганский, Верх- 
не-Кетский, Каргасокский, Колпашев- ! 
ский, Парабельский, Пудинский 1

К уборке 
приступили.

урожая не

Как я переоборудовал подборщик
Мне доверено почетное и ответ

ственное дело — обмолачивать хлеб 
в валках.

Во время ремонта я внес некото
рые усовершенствования в комбайн. 
На уборке высоких хлебов, осо
бенно ржи, очень часто забивается 
молотилка. Мне пришла мысль: не 
мешает ли прохождению массы сам 
каркас молотилки, особенно в зад
ней его части. Там ведь от крышки 
до конца клавишей расстояние очень 
небольшое. Не может ли это тормо
зить прохождение массы? Так оно и 
оказалось. Я снял крышку совсем, 
и молотилка не стала забиваться.

В этом году я увеличил проход
ное сечение и удлинил каркас на 
300 миллиметров. Получился не 
овальный, а прямой выход, масса 
без задержки идет на соломотранс- 
портер. Сам соломотранспортер я 
тоже переделал. Раньше он кре
пился на копнителе, теперь же я 
перенес его на молотилку. Откова
ли кронштейны и приварили их к 

наклонной части. Просверлили стен, 
ки молотилки, кронштейны и болта
ми скрепи.ти. их в нижней части. 
Вверху же молотилку и наклонную 
часть соединили шпренгелями. Со- 
ломотранспортер укоротили на 
0,5 метра и вместо деревянных пла
нок поставили металлические с 
центрального транспортера комбай
на С-4.

Слова горячего одобрения

Привод осуществили от вала ко
лосового шнека через цепь 
шаг-41,3. Вал шнека удлинили и 
поставили 7-зубовую звездочку, ве
дущий вал соломотранспортера так
же удлинили, поставили предо
хранительную муфту и 10-зубовую 
звездочку. Если сломается планка, 
муфта будет пробуксовывать, а ео- 
ломотранспортер не будет переме
щаться.

При уборке густого и высокого 
хлеба соломотряс не дает числа ко
лебаний, необходимого для быстрого 
перемещения соломы. Чтобы вал со
ломотряса стал делать больше обо
ротов в минуту и число колебаний 
увеличилось, а продвижение соломы 
ускорилось, я изменил число оборо
тов вала соломотряса, поставив 
вместо шкива на валу соломотряса 
шкив с колебательного вала с мень
шим диаметром.

Молотилка и барабан не стали 
забиваться при уборке высоких и 
густых хлебов.

Все эти усовершенствования да
дут возможность мне в этом году 
увеличить выработку на комбайн и 
сократить простои при уборке.

К подборке валков машина гото
ва. Установлен подборщик. Думаю 
за короткий срок подобрать валки с 
площади 200 гектаров, часть хлеба 
убрать прямым комбайнированием.

Ф. СЕМЧЕНКО, 
комбайнер Кривошеинской МТС.

Коллектив строительной бригады 
колхоза «Гигант», Шегарского рай
она, горячо одобряет постановление 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О развитии жилищного строитель
ства в СССР», Все строители, при
нявшие участие в обсуждении по
становления, говорили о том. что это 
новое проявление великой заботы 
партии и правительства о неуклон
ном подъеме благосостояния народа.

Бригадир тов. Жарков сказал:
—Коммунистическая партия и Со

ветское правительство постоянно за
ботятся о нас. простых тружениках. 
Ведь как много сделано за послед
нее время! Совсем недавно было 
опубликовано постановление об от
мене обязательных поставов сель-

Окохозяйственных продуктов госу
дарству хозяйствами колхозников, 
рабочих и служащих, а вот сей
час — постановление о развитии 
жилищного строительства. Ответим, 
товарищи, на заботу партии высо
копроизводительным трудом.

Колхозные строители в эти дни 
трудятся с большим напряжением. 
По две нормы в день выполняют 
Г. Байгулов. А. Байгулов, на 160— 
180 процентов выполняют задания 
тт. Гаврилов, Лазарев, Важенин и 
многие другие.

В колхозе развертывается строи
тельство. Недавно здесь построен 
двухквартирный жилой дом, отре
монтированы дома многих колхозни
ков.

Ниже своих возможностей
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Колхозы и совхозы Молдавской ССР 
досрочно выполнили план хлебозаготовок

Труженики' сельского хозяйства 
Молдавии, претворяя в жизнь исто
рические решения XX съезда КПСС 
по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов и вы
полняя обязательства, взятые в 
честь 40-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической. рево
люции, добились новых трудовых 
успехов. Колхозы и совхозы респуб
лики досрочно, к 1 августа 1957 
года, выполнили план хлебозагото
вок (без кукурузы) на 103 процен
та. Государству сдано свыше 13 
млн. пудов зерна — в основном 
пшеницы, или на 3,6 млн. пудов 
больше, чем в прошлом году. Сдача 
хлеба государству в счет натуроп
латы за работы МТС продолжается. 
Колхозы и совхозы обеспечили се-

фуражные фонды и выдают колхоз
никам зерно на трудодни.

Республика на 1 августа выпол
нила годовой план заготовок и за
купок молока на 100,3 процента, 
государству сдано и продано молока 
по всем категориям хозяйств 150 
тыс. тонн, или на 21,4 тыс. тонн 
больше соответствующего периода 
прошлого года. Сдача и продажа мо
лока государству продолжается. 
Больше, чем в прошлом году на эту 
дату, сдано государству мяса почти 
в два раза, шерсти — на 21 про
цент и яиц — на 16 процентов.

Успешное выполнение государст
венных планов заготовок и закупок 
зерна и продуктов животноводства 
является результатом возросшей 
трудовой активности колхозников, 
работников МТС и совхозов, всех

бя полностью семенами, засыпают трудящихся республики.

Вороновская МТС Кожевниковско- 
го района известна в нашей обла
сти, как МТС с устоявшимися вы
сококвалифицированными кадрами 
механизаторов. Имена бригадиров 
тракторных бригад тт. Дерябина, 
Филюшина, комбайнеров тт. Пахо
мова, Кошкина и многих других 
знают во многих МТС области.

МТС первой в области начала 
раздельную уборку урожая. Все это 
говорило за то, что от Вороновской 
МТС надо было ждать работы, при
мерной для других.

С начала косовицы прошло боль
ше декады. Сколько же убрано? 
Всего 638 гектаров. Выработка на 
1 лафетную жатку за эти дни в 
среднем по МТС не превышала 7,7 
гектара, а в отдельные дни падала 
до 3 и даже 2,5 гектара. Комбайнер 
тов. Кошкин к 5 августа убрал в 
колхозе имени Булганина всего 
87 гектаров, что составляет по 
7,7 гектара в среднем за день. Лишь 
1 августа Кошкин скосил 15 гекта
ров. Его показатели в МТС являются 
наиболее высокими.

Когда руководители Вороновской 
МТС слышат о том, что такие тем
пы работы МТС не могут никого 
удовлетворить, они соглашаются с 
этим и,, как бы между прочим, го
ворят, что в других МТС района, 
имеющих значительно большее ко
личество лафетов, скошено еще 
меньше, чем у них.

Но с каких пор руководители 
МТС стали измерять результаты 
своей работы меркой отстающих 
МТС? Почему они не вспомнят, на
пример, что Громышевская МТС, с 
которой вороновцы имеют все воз

можности потягаться, скосила в 
два раза больше их. Почему они не 
вспоминают при этом, что в то вре
мя, как комбайнеры Вороновской 
МТС косят в день по 5—7 гектаров 
и ниже и выработка 15 гектаров у 
них является рекордной, комбайнер 
Чилинской МТС 3. А. Ходоренко 
скашивает по 23 гектара в день, а 
молодой комбайнер А. Лосев, рабо
тающий в колхозе имени Сталина, 
этого же района, 2 августа скосил 
28 гектаров.

Руководители Вороновской МТС 
объясняют свое отставание полег- 
лостью хлебов и неустойчивой по
годой.

Но в этом ли сейчас дело? Нет, 
конечно.

Для примера возьмем колхоз 
«Победа», где работают тракторные 
бригады тт. Суходолина и Полуяно
ва. Знакомство с работой комбайне
ров показывает, что главная причи
на малопроизводительной работы 
лафетов заключается в том,, что 
комбайнерам не созданы условия 
для высокопроизводительной рабо
ты, их труд организован плохо.

По замыслу дирекции МТС в ны
нешнюю уборочную кампанию каж
дая тракторная бригада должна бы
ла иметь комбайн, переоборудован
ный для обкоса хлебов. Однако в 
тракторной бригаде тов. Полуянова 
ни один из комбайнов переоборудо
ван для этого не был. Когда же 
пришло время начинать раздельную 
уборку, вынуждены были пустить 
на обкос полей конную сенокосил
ку. Сенокосилка обкашивала поля 
плохо, часть колосьев оказывалась 
подрезанной высоко, падала на зем
лю, и никакой подборщик их под
нять уже не сможет. Сенокосилка

В МОСКВЕ, НА VI ВСЕМИРНОМ ФЕСТИВАЛЕ

5 августа Правительство Союза 
Советских Социалистических Рес
публик устроило прием в Кремле в 
честь VI Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов.

Среди гостей находились участ- 
ядки фестиваля,' руководители де

легаций и почетные гости фестива
ля, представители советской и ино
странной прессы. . ,

На приеме были также главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, сотруд- 

вики посольств. (ТАСС).

Рядом замечательных событий 
ознаменовался девятый день VI Все
мирного фестиваля молодежи и сту
дентов. 5 августа в Центральном 
Доме Советской Армии и его парке 
был проведен праздник девушек. 
Многочисленные зарубежные деле
гаты побывали в этот день в го
стях у советской делегации.

Продолжался показ торжествен
ных национальных программ. В 
клубах и на открытых эстрадах со
стоялись десятки национальных и 
международных кш̂ цертов. Прохо
дили художественные конкурсы 
пианистов, певцов, аккордеонистов, 
танцоров.

Театры ряда стран показали свои 
спектакли. Несколько представле
ний дали мастера ццрка. Китая, 
Бйлгарии, Польши, и других госу
дарств.

Много интересного содержала 
студенческая программа фестиваля.

5 августа, (ТАСС).
МОСКВА, 30  июля. VI Всемирный фестиваль молодежи и студентов. 

На снимке: на улицах столицы. Танцуют участники фестиваля. (Фотохроника ТАСС).

не успевала обкашивать поля, из- 
за этого комбайнер тов. Богулько, 
например, за три дня работы на ла
фете не выполнил сменную норму.

Бригадир тракторной бригады 
т. Суходолин длительное время не 
интересовался ходом раздельной 
уборки. В течение первых трех 
дней он даже не являлся к лафет
ным жаткам.

Горячее нитание в колхозе до по
следнего времени организовано не 
было. Чтобы напиться воды, ком
байнер Пахомов, работающий в 
бригаде т. Суходолина, не раз вы
нужден был останавливать комбайн 
и идти искать воду для питья. Бы
ли перебои в подвозке воды и го
рючего.

Комбайнеры и трактористы про
должают жить в деревне, а так как 
поля от центральной усадьбы кол
хоза находятся на расстоянии 10— 
15 километров, поездки отнимают 
значительное время. Были случаи, 
когда механизаторы добирались до 
поля пешком.

Тормозили работу Пахомова и его 
штурвального Паутова и поломки 
трактора. Вторым трактористом на 
трактор, буксирующий лафетную 
жатку, был назначен тов. Казан
цев, не имеющий опыта вождения 
трактора с лафетом. Ему необходи
мо было поработать с опытным 
трактористом, однако этого не сде
лали. В результате за три дня 
дважды погнулся гук. Первый про
стой по этой причине составил сме
ну. Второй раз гук был выгнут 28 
июля, в воскресенье: Во второй по
ловине дня, когда позвонили в МТС, 
выяснилось, что до понедельника 
никакого ремонта сделать там не 
смогут, так как ночная работа ма
стерских не была организована. В 
результате лафетная жатка про
стояла почти полтора дня. В тре

тий раз у трактора лопнула пита
тельная трубка, и вновь простой.

Механизаторы хотят и могут ра
ботать лучше.

— Пусть нам приготовят ужин, 
и мы будем работать ночью,— ска
зал 3 августа тракторист тов. Ка
занцев.

Но. правление колхоза «Победа» 
не выполнило просьбы механизато
ров,- поэтому ночная работа сорва
лась.

И все это не очень тревожит 
председателя колхоза «Победа» тов. 
Баранова. ,

— Собственно говоря, — заяв
ляет он, — мы еще хлебоуборкой 
не занимались.

В этом-то все и дело! Не погод
ные условия и полеглость хлебов, 
а отсутствие четкой организации 
дела в колхозах и тракторных 
бригадах привели в тому, что Во
роновская МТС отстает на уборке,

А. КУЗИН.
Наш соб. корр.
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Об итогах выполнения государственного плана по отраслям народного 
хозяйства Томской области за первое полугодие 1957 года

С ообщ ен и е С т а т и ст и ч еск о го  у п р а в л е н и я  Т ом ской  о б л а с т и
План производства валовой про

дукции промышленными предприя
тиями Томской области за первое 
полугодие 1957 года выполнен на 
102,8 процента, в том числе по 
промышленности, переданной Сов
нархозу Томского экономического 
административного района, — на
103.2 процента, по промышленности 
местных Советов — на 99,1 про
цента.

Объем валовой продукции за 1-е 
полугодие 1957 года по сравнению 
с 1-м полугодием 1956 года соста
вил 108,7 процента, в том числе' 
по промышленности, переданной 
Совнархозу, — 109,5 процента, по 
промышленности местных Советов—
102.2 процента.

Рост валовой продукции области 
за первое полугодие 1957 г. по 
сравнению с первым полугодием 
1956 года по отдельным отраслям 
промышленности характеризуется 
следующими данными:

машиностроение и металлообра
ботка — 108 процентов,

химическая и резиновая промыш
ленность — 105 процентов,

промышленность строительных 
материалов — 147 процентов,

лесная и деревообрабатывающая 
промышленность — 119 процентов,

легкая промышленность — 103 
процента,

пищевая промышленность — 105 
процентов.

В соответствии с решениями фев
ральского Пленума ЦК КПСС и VII 
сессии Верховного Совета СССР о 
дальнейшем совершенствовании ор
ганизации управления промышлен
ностью и строительством, в Томской 
области создан Совет народного хо
зяйства, в ведение которого передано 
75 промышленных предприятий, в 
том числе предприятия комбината 
«Томлес», треста «Обьлесосплав», 
рыбтреста, льнотреста, районного 
управления «Томскэнерго».

Объем производства валовой про
дукции промышленности, передан
ной Совнархозу, в общем объеме ва
ловой продукции области составляет 
около 67 процентов.

Численность рабочих промышлен
ности, переданной Совнархозу, к 
общему количеству рабочих про
мышленности области составляет 
свыше 70 процентов.

Около 70 процентов всех пред
приятий, переданных в ведение Сов
нархоза, перевыполнили план пер
вого полугодия 1957 года по произ
водству валовой продукции. Не вы
полнили план 22 предприятия, в том 
числе одиннадцать леспромхозов 
комбината «Томлес», три сплавкон- 
торы и Томский лесоперевалочный 
комбинат треста «Обьлесосплав», 
Монастырский льнозавод.

Выполнение плана производства 
валовой продукции за первое полу
годие 1957 года и изменение объе

ма валовой продукции по сравнению 
с первым полугодием 1956 года по 
отдельным предприятиям, трестам и 
управлениям характеризуется сле- 
дующими данными:
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ПРЕДПРИЯТИЯ, ПЕРЕДАННЫЕ 
СОВНАРХОЗУ:

Районное управление 
«Томскэнерго» 104 107
Электромеханический 
завод имени
В. В. Вахрушева 102 114
Завод «Томкабель» 103 106
Завод «Сибэлек-
тромотор» 99,9 117
Подшипниковый
завод 102 109
Электроламповый
завод 107 105
Завод режущих инстру
ментов 105 109
Манометровый завод 96 117
Завод резиновой
обуви 105 105
Весовой завод 97 99,6
Химфармзавод 100,9 116
Ликеро-водочный
завод 115 ПО
Рыбтрест 118 81
Кондитерская фабрика 
«Красная звезда» 102 100,5
Дрожжевой завод 106 100,7
Махорочная фабрика 101 175
Льнотрест 100,9 89
Комбинат «Том-
лес» 100,8 108
Трест «Обьлесо
сплав» 99,0 155
Могочинский лесо
завод 112 128
Кетский лесозавод 111 141
Асиновский лесоза
вод 104 112
Спичфабрика «Си
бирь» 105 92
Карандашная, фабри
ка 1 100,9 104
Комбинат строй-
деталей Ms 1 82 —
Комбинат строй-
деталей Ms 2 119 116

ПРЕДПРИЯТИЯ МЕСТНЫХ 
СОВЕТОВ

Облпромстром 119 105
Управление мебельной 
и деревообрабатываю
щей промышлен
ности 99,5 104
Предприятия област
ного управления про
мышленности про-
довольственных то
варов 106 106

в том числе; 
Предприятия хлебо
печения 100,1 102
пивоваренный завод 88 91
райгорпищеком-
бинаты 120 115
Предприятия об̂ мест

111прома 101
в том числе: 

кожевенный завод 104 111
фабрика детской 
игрушки 65 58

Шестой съезд РСДРП(б)
Шестой съезд РСДРП(б) со

стоялся в Петрограде с 26 июля 
по 3 августа (8— 16 августа) 
1917 г. Он собрался для выра
ботки тактики партии больше
виков в новых условиях, когда 
мирный период развития рево
люции кончился. На съезде 
присутствовало 157 делегатов с 
правом решающего голоса и 
110 делегатов с совещатель
ным, представлявщих 240 ты
сяч членов партии, то есть 
втрое больше, чем три месяца 
назад, во время VII Всероссий
ской (Апрельской) конференции 
большевиков.

Съезд проходил в нелегаль
ных УС.1ЮВИЯХ. меняя место сво
ей работы. Первые заседания 
съезда происходили на Выборг
ской стороне, последние — за 
Нарвской заставой. Несмотря 
на соблюдение самой строгой 
конспирации в отношении места 
заседаний, работа съезда широ
ко освещалась в большевист
ской печати. Пролетариат Пет
рограда, Москвы и других го‘ 
родов горячо приветствовал 
съезд большевистской партии. 
Рабочие Петрограда охраняли 

съезд. Съезд избрал Владимира 
Ильича Ленина, находившегося 
в подполье, своим почетным 
председателем. В. И. Лениным 
были написаны тезисы по ос
новным вопросам съезда.

С политическим отчетом 
Центрального Комитета и с до
кладом о политическом положе
нии, в которых были изложены 
руководящие указания Влади
мира Ильича Ленина, выступал 
И. В. Сталин. В резолюции по 
докладу о политическом пол^ 
жении в стране говорилось: «В 

настоящее время мирное разви

тие и безболезненный переход 
власти к Советам стали невоз
можны, ибо власть уже пере
шла на деле в руки контррево
люционной буржуазии.

Правильным лозунгом в на
стоящее время может быть 
лишь полная ликвидация дик
татуры контрреволюционной 
буржуазии. Лишь революцион
ный пролетариат, при условии 
поддержки его беднейшим кре
стьянством. в силах выполнить 
эту задачу, являющуюся зада-

обувная мастерская 132 186
трикотажная фаб
рика 115 93
текстильная фабрика 90 127
Райпромкомби-
наты 102 105
Трест «Маслосыр- 
пром» 75 84
Мясотрест 100,4 108
Облтоппром 111 100,2
Швейфабри-
ка Ks 5 103 97

ПРЕДПРИЯТИЯ СОЮЗНО
РЕСПУБЛИКАНСКИХ 

МИНИСТЕРСТВ И ВЕДОМСТВ

99,4 116 

119 173

126 247

95 144

86

107

129

85

109 129

106 107

105 93

104 115

142 160
88 67

105 108

Мельзаводы 
XsXs 6—7,
Колпашевская 
мельница
Шпалопропиточный 
завод
Завод «Республи
ка»
Севере-Алтайский 
лестранхоз 
Песьянский лестран
хоз ,
1еспромхоз «Энерго
леса»
Институт вакцин и 
сывороток 
Управление лесного 
хозяйства 
Облполиграф- 
издат
Батуринская судо
верфь
Беляйская судо
верфь
Самуеьский судоре
монтный завод 
Ыоряковский судо
ремонтный завод 
Ново-Ильинские 
судоремонтные ма
стерские
Протезный завод 
Облпромсовет

Ряд предприятий области, выпол
нивший план первого полугодия 
1957 года по валовой продукции, не 
выполнил план в номенклатуре и 
ассортименте. Электромеханический 
завод не выполнил план производ
ства отбойных молотков, завод ре
жущих инструментов не выполнил 
план по производству метчиков, за
вод «Томкабель» — по производст
ву обмоточных -  проводов и эмаль- 
проводов. комбинат «Томлес» не вы
полнил план по вывозке древесины.

Рыбтрест не выполнил план по 
улову рыбы, по производству рыб
ных и мясных консервов, по про
изводству рыбы холодного копчения. 
Кондитерская фабрика «Красная 
звезда» не выполнила план по про
изводству кондитерских изделий. 
Комбинат стройдеталей Ms 2 не вы
полнил план по производству товар
ных пиломатериалов, железобетон
ных конструкций, льнотрест не вы
полнил плана по производству льно
волокна.

Предприятия облпромстрома не 
выполнили план по производству 
основных видов стройматериалов: 
кирпича, извести, пиломатериалов, 
но значительно перевыполнили план

чей нового подъема». (КПСС в 
резолюциях и решениях съез
дов, конференций и пленумов 
ЦК. Часть I, стр. 376).

Съезд утвердил экономиче
скую платформу большевиков, 
основными положениями кото
рой были: конфискация поме
щичьей земли и национализа
ция всей земли в стране, на
ционализация банков и крупной 
промышленности, рабочий конт
роль над производством и рас
пределением. VI съезд принял 
решение о создании самостоя
тельных организаций молодежи 
и обязал партийные организа
ции оказывать всемерную под
держку союзам молодежи.

Съезд осудил меньшевист^ 
скую теорию нейтральности 
профсоюзов.

VI съезд принял новый Устав 
партии, в котором было указа
но, что все организации партии 
должны строиться на началах 
демократического централизма. 
VI съезд партии высказался

по валовой продукции за счет добы
чи гравия и песка. Мясотрест не 
выполнил план по производству мя
са, мороженого, пирожков.

Некоторые райпищекомбинаты об
ластного управления промышленно
сти продовольственных товаров не 
выполнили плана по улову рыбы, 
производству крахмала и кондитер
ских изделий.

Ряд артелей облпромсовета и рай- 
горпромкомбинатов облместпрома за 
счет непланируемых изделий пере
выполнил план по валовой про
дукции, но недодал народному хо
зяйству важнейшие виды изделий: 
строительный кирпич, деловая дре
весина, пиломатериалы, мебель, чу
гунное литье и другие изделия.

Производство главнейших видов 
продукции основными промышлен
ными предприятиями области за 
первое полугодие 1957 г. и измене
ние производства по сравнению с 
первым полугодием 1956 года ха
рактеризуется следующими данны
ми:
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Электросверла
100,4 122ручные

Электросверла
колонковые 100,5 128
Пускатели 101 105
Отбойные молотки 
Сверлильные маши-

99 116

ны 100,1 104
Сбоечно-буровые
машины 124 97
Электродвигатели 103 115
Сверла 103 120
Фрезы 104 114
Метчики 99,0 99,0
Плашки 102 131
Манометры 88 109
Тахометры 
Установочные про-

60 78

вода 105 122
Голые провода по весу

меди
Шланговые и врубо-

124 99,9

вые кабели 112 98
Обмоточные провода и
эмальпровода 86 97
Лаки 108 109
Весы
Электролампы осве-

87 . 95

тительные 102 99,2
Вывозка древесины: 
в том числе по 
предприятиям, пе
реданным Совиархо-

99,8 105

ЗУ
из них кбмбняат

99,6 106

«Томлес»
Вывозка деловой

99,6 106,0

древесины: 
в том числе по

99,1 102

предприятиям, передан-
101ным Совнархозу, 

из них:
98

против явки В. И, Ленина на
суд контрреволюционногчз Вре-

травли вождя революционного 
пролетариата. Съезд послал
приветствие своему вождю
В. И. Ленину.

VI съезд партии дал реши
тельный отпор иапитулянтской 
позиции Преображенского и Бу
харина, выступавших против 
Линии партии на пролетарскую 
революцию.

Съезд избрал Центральный 
Комитет, в состав которого во
шли: В. И. Ленин, Я. М. Сверд
лов, И. В. Сталин, Ф. Э. Дзер
жинский. Артем (Ф. А. Серге
ев), С. Г. ЦАаумян, А. С. Буб
нов и др.

Выпущенный съездом мани
фест партии призывал рабочих, 
солдат, крестьян готовить силы 
для решительных схваток с 
буржуазией. VI съезд РСДРП(б) 
нацелил партию на вооружен
ное восстание, на социалистиче
скую революцию.

комбинат «Томлес» 
Пиломатериалы —

98 100,7

всего,
в том числе' 
по предприятиям, 
переданным Сов

110 117

нархозу
Шпалы широкой

ПО 121

колеи 95 184
Кирпич обжиг 
в том числе по

72 87

предприятиям обл
промстрома
Известь

80 ' 87

строительная 
в том числе

59 94

Облпромстром 
Карандашная дощеч

52 116

ка 103 108
Карандаши 104 108
Электроутюги 75 122
Спички
Обувь резиновая —

104 91

всего 103 104
в том числе по 
заводу резиновой
обуви. 103 104
из них — калоши 103 103
шахтерская обувь 102 113
сапоги резиновые 105 116
боты 107 107
Кожаная обувь 
Жесткие кожто-

97 115

вары
Верхние кожтова-

53 113

ры 115 122
Валяная обувь 120 171
Швейные изделия 
Чулочно-носоч

107 99,1

ные изделия 101 109
Трикотаж верхний 102 108
Бельевой трикотаж 106 107
Льноволокно 
Производство ме

91 97

бели
в том числе пред
приятия об.тастно- 
го управлейия ме
бельной промыш

105 117

ленности 99 116
Улов рыбы 
в том числе

82 65

рыбтрест 84 65
Колбасные изделия 
в том числе

144 162

Мясотрест 
Кондитерские изде

134 169

лия
в том числе

93 104

кондитерская фабрика
96«Красная звезда» 98

Дрожжи
Макаронные изде

104 99,5

лия 85 122
Консервы — всего 97 95
в том числе
рыбтрест 95 92
Махорка 101 175
Масло животное 
Мясо
(промьталенная пе

66 71

реработка) 84 83

/ / / .

На снимке; дом 37-в по проспекту Карла Маркса в Ленинграде. 8 
начал свою работу VI съезд РСДР П (большевиков). Теперь в этом 
ни 1 Мая.

августа (26 июля) 1917 года здесь 
здании помешается клуб име- 

(Фотохроника ТАСС).

План первого полугодия 1957 го
да по производительности труда 
предприятиями области выполнен на
103,2 процента, в тон числе по 
промышленности, переданной Сов
нархозу, — на 102,4 процента, по 
промышленности местных Советов—  
на 103,2 процента.

Производительность труда в про- 
1Шшленности области за первое по
лугодие 1957 года возросла пв 
сравнению с первым полугодием 
1956 года на 7,1 процента, в том 
числе по промышленности, передан
ной Совнархозу,—на 7,4 процента, 
по промышленности местных Сове
тов —  на 2,4 процента.

Наиболее высокий рост произво
дительности труда згу. первое полуго
дие 1957 года по сравнению с пер
вым полугодием 1956 года имеют; 
завод режущих инструментов, хим- 
фармзавод, ряд предприятий комби
ната «Томлес», Еетский и Асинов
ский лесозаводы, комбинаты строй
деталей 1 и Ms 2, завод «Рес
публика», шпалопропиточный за
вод, Батуринская и Беляйская су
доверфи, Моряковский и Самуеьский 
судоремонтные заводы, некоторые 
артели облпромсовета, леспромхозы 
облтоппрома, областные предприя
тия облместпрома, райпищекомбина
ты и ряд других предприятий.

План по производительности тру
да за первое полугодие 1957 года 
не выполнили заводы: «Сибэлектро- 
мотор», «Томкабель», электромеха
нический, манометровый, подшип
никовый, весовой, резиновой обуви, 
Могочинский лесозавод, предприятия 
хлебопечения, кондитерская фабри
ка «Красная звезда», трест «Масло- 
сырпром» и другие.

Заводы «Сибэлектрожотор», «Том
кабель», электромеханический, ма
нометровый, подшипниковый, рези
новой обуви и ряд других предприя
тий содержат излишнюю против 
плана рабочую силу и за счет этого 
выполняют план по валовой продук
ции, ив выполняя план по произво
дительности труда.

IV.
Себестоймос! ь всей товарной про

дукция по области снижена за 1-е 
попугодче 1957 года претив плано
вой себестоимости на 9,4 процента, 
в том числе промышленностью, пе
реданной Совнархозу,— на 0,2 про
цента, промышленностью местных 
Советов — на 0,6 процента.

Ряд предприятий области снизил 
себестоимость товарной продукции 
против себе1".тои1 ости прошлого го
да, а также прогив плановой себе
стоимости.

К таким предприятиям относятся 
заводы: подшипниковый, режущих 
инструментов, весовой, электролам
повый, резиновой обуви, химфарм
завод, дрожжевой, ликеро-водочный, 
многие леспромхозы комбината 
кТомлес», районное управление 
«Томскэнерго», махорочная фабрика, 
предприятия облместпрома и другие. 
Отдельные предприятия в первом 
полугодии 1957 г. допустили удоро
жание товарной продукции против 
плановой себестоимости. К ним от
носятся; завод «Сибэлектромотор» 
(на 2 процента), завод «Томкабель» 
(на 2,2 процента), манометровый 

■завод (на 6,8 процента), облпром
стром (на 4,5 процента), мясотрест 
(на 1,6 процента), предприятия 
хлебопечения (на 1,6 процента), 
льнотрест (на 15,9 процента).

V.
Колхозами области в 1957 году 

план посева яровых культур выпол
нен на 95 процентов, из них: яро

вых зерновых — на 96 процентов, 
те.хнических — на 85 процентов, 
картофеля — на 97 процентов, ово
щей — на 68 процентов, кукурузы

- на 97 процентов. План посева 
яровой пшеницы выполнен на
100,2 процента, вики—на 138 про
центов и однолетних трав — на 
117 процентов.

По сравнению с 1953 годом об
щая посевная площадь в 1957 году 
в колхозах увеличилась на 50,5 ты
сячи гектаров. При этом посевная 
площадь яровой пшеницы увеличи
лась на 35,5 тысячи гектаров, 
льна-долгунца — на 4,2 тысячи 
гектаров, картофеля — на 2,2 ты
сячи гектаров. По сравнению с 
прошлым годом в колхозах выросли 
посевные площади: пшеницы яро
вой — на 4 процента, ячменя —на 
26 процентов, махорки—на 23 про
цента, картофеля-—на 4 процента, 
однолетних трав—на 34 процента, 
многолетних трав—на 3 процента, 
укосная площадь силосных культур 
(без кукурузы) — на 61 процент.

На 1 июля 1957 года колхозы 
области имели крупного рогатого 
скота 127,2 тысячи голов, в том 
числе: коров — 46.6 тысячи голов, 
свиней — 75,5 тысячи голов, овец

- 120,6 тысячи голов.
Против 1953 года поголовье

крупного рогатого скота возросло на 
9,9 тысячи голов, коров — на 7,5 
тысячи голов, свиней — на 6,2 ты
сячи голов.

Производство молока в колхозах в 
1 полугодии 1957 года увеличилось 
по сравнению с 1 полугодием 1953 
года почти в 2 раза. Средний удой 
молока от одной фуражной коровы в 
колхозах по сравнению е 1 полуго
дием 1953 года увеличился в 1,5 
раза.

За 1 полугодие 1957 года на
доено молока в колхозах меньше, чем 
за соответствующий период прошло
го года.

По сравнению с прошлым годом в 
колхозах в 1 полугодии 1957 года 
получено яиц больше на 15 про
центов. Яйценоскость кур увеличи
лась на 16 процентов, В 1 полуго
дии 1957 года заготовлено и закуп
лено яиц на 40 процентов больше, 
чем за этот же период прошлого го
да, мяса —  меньше на 20 процен
тов, молока — меньше на 20 про
центов.

V I .

Объем государственных капиталь
ных вложений по области за первое 
полугодие 1957 года по сравнению 
с первым полугодием 1956 года со
ставил 121 процент, в том числе, 
по строительно-монтажным работам
— 119 процентов. По предприяти
ям и организациям, переданным 
Томскому Совнархозу, объем госу
дарственных капитальных вложений 
за первое полугодие 1957 года по 
сравнению с соответствующим пе
риодом прошлого года составил 121 
процент, в том числе по строитель
но-монтажным работам — И  6 про
центов.

Удельный вес капитальный вло
жений по предприятиям и организа
циям, переданным Совнархозу, со
ставляет 70 процентов от общего 
плана капитальных работ по обла
сти, в том числе по строительно
монтажным работам — 76 процен
тов и по жилищному строительству
— 72 процента.

Объем капитальных работ по жи
лищному строительству по области 
в первом полугодии 1957 г. соста
вил 112 процентов к соответствую
щему периоду прошлого года, в том 
числе по предприятиям и организа

циям, переданным Совнархозу, —  
108 процентов. Полугодовой план 
ввода, жилой площади по области 
выполнен на 58 процентов.

Всего по области за 6 месяцев 
1957 года введенв в действие 
22.055 квадратных метрте общей 
площади жилых домов, в тон числе 
по Совнархозу — 16.135 квадрат
ных метров.

Объем капиталовложений за пер
вое полугодие 1957 года по сравне
нию е первым полугодием 1956 го
да составил по школьному строи
тельству 160 процентов, по детским 
учреждениям -— 126 процентов.

Общий объем капитальных вло
жений по подрядным строительным 
организациям области за первое по
лугодие 1957 года увеличился по 
сравнению с соответствующим пери
одом 1956 года на 21 процент, в 
том. числе по подрядным организа
циям Совнархоза — на 16 процен

тов.
Трест «Томлесжелдорегрой» в 1-м 

полугодии 1957 года снизил объем 
работ по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года на 13 
процентов. Стройтрест iNs 97, трест 
«Томлесжелдорстрой», стройуправле
ние ГРЭС-П и трест «Томскстрой» 
имеют значительное отставание по 
вводу в действие жилых домов. Го
довой план 1957 года по вводу в 
действие жилой площади подрядны
ми организациями Совнархоза вы
полнен на 19 процентов, в том чис
ле стройтрестом № 97—на 18 про
центов, трестом «Томлесжелдор. 
строй» — на 20 процентов, строй
управлением ГРЭС-П — на 23 про
цента.

Трест «Томскстрой» за первое по
лугодие 1957 года не сдал в экс
плуатацию ни одного жилого дома.

VII,
Автомобильным транспортом об

щего пользования Томского автомо
бильного треста план за 1-е полуго
дие 1957 года выполнен по перевоз
ке пассажиров на 89 процентов, по 
паесажиро-километрам — на 81 
процент, по перевозке грузов в тон
нах — на 89 процентов, по тонно- 
километрам — на 97 процентов.

За первое полугодие 1957 года 
перевезено грузов на 11 процентов 
и выполнено тонно-километров на 
11 процентов больше, чем за 1-е 
полугодие 1956 года.

Число перевезенных пассажиров в 
1 полугодии 1957 года по сравне
нию с 1 полугодием 1956 года уве
личилось на 12 процентов.

Томским областным управлением 
речного транспорта план за 1-е по
лугодие 1957 года по перевозке гру
зов выполнен по тоннам на 91 про
цент, по тонно-километрам —  на 
113 процентов, в том числе по пе
ревозкам сухогрузов по тоннам —■ 
на 99 процентов и по тонно-кило-' 
метрам — на 114 процентов.

Объем перевозок по управлению 
речного транспорта за 1-е полугодие 
1957 года увеличился по сравне
нию е 1-м полугодием 1956 года по 
тоннам на 3 процента, по тонно-ки
лометрам — на 44 процента.

Томским трамвайным трестом 
план перевозки пассажиров за 1-е 
полугодие 1957 года выполнен на 
113 процентов; количество переве
зенных пассажиров за 1-е полуго
дие 1957 года увеличилось по срав
нению с 1-м полугодием 1956 года 
на 33 процента. Томский трамвай
ный трест за 1-е полугодие 1957, 
года получил 10 новых вагонов.

V I I I ,

Общий объем всего рознячного
товарооборота по области за первое 
полугодие 1957 года составил 
1065,7 млн. рублей. По сравнению 
е первым полугодием 1956 года то
варооборот увеличился на 11,2 про
цента, в том числе по системе по
требительской кооперации—на 11,1 
процента (в сопоставимых ценах).

План всего розничного товарообо
рота торгующими организациями 
области выполнен на 98 процентов, 
в том числе основными торгующими 
организациями (в процентах):

1. Универмагом — 99
2. Горпромторгом — 100
3. Горпищеторгом — 103
4. Горхлебторгом — 93
б. Еолпашевторгом — 96
6. Трестом столовых — 94
7. Обллесурсом — 97
8. Орсом речфлота — 99
9. Книготоргом —  111

10. Союзпечатью — 109
11. Аптекоуправлением — 102
12. Облпотребсоюзом — 98

IX.

}
у 4 ^  I

в первом полугодии 1957 года 
достигнуто дальнейшее повышение 
культурного уровня населения и 
улучшилось обслуживание трудя
щихся органами здравоохранения.

По сравнению с соответствующим 
периодом 1956 года в первом полу
годии 1957 года увеличилось число 
обслуженных театрами зрителей на 
47 процентов и филармонией —  на 
36 процентов.

Число зрителей, обслуженных го
сударственной и профсоюзной кино- 
сетью, уменьшилось на 4 процента.

Число установленных телевизоров, 
работающих от Томского телецентра, 
на первое июля 1957 года выросло 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года в 2,3 раза 
и составило 8.223 телевизора.

В первом полугодии 1957 года 
численность окончивших средние 
школы (включая школы взрослых и 
рабочей молодежи) возросла по срав
нению с первым полугодием 1956 
года на 22 процента.

В лечебных учреждениях области 
за первое полугодие 1957 года по 
сравнению с первым полугодием 
1956 года увеличилось число вра
чебных больничных коек на 4 про
цента, в том числе по сельской ме
стности — на 6 .процентов.

Число мест в постоянных детских 
яслях увеличилось на 8 процентов, 
в том числе по сельской местно
сти — на 19 процентов.

На 3 процента увеличилось число 
мест в санаториях и на 53 процен
та — в домах отдыха.
СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.
>
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И  предстоящим районным учительским совещаниям

ЧТО ПОКАЗАЛИ ИТОГИ 
ПРОШЕДШЕГО УЧЕБНОГО ГОДА

В врошедшея учебно* году яясог 
лы области, вьшолняя задачи, по
ставленные XX съездом КПСС в де
ле народного образования, стреми
лись преодолеть отрыв обучения от 
жизни, улучпшть подготовку уча
щихся к будущей практической дея
тельности.

По итогм учебного года успе
ваемость составляет 89 процентов, 
а в 1955—56 учебном году она бы
ла почти ва четыре процента ни
же. В этом г(ч?У награждено золоты
ми и серебряными медалями 73 
ученика, в прошлом году — толь
ко 58.

Но еще много учащихся оставле- 
• но на второй год обучения или по

лучили задания на лето. Только по 
десятым классам не получили ат
тестатов зрелости 261 человек. В 
школах нужно было организовать с 
этими учащимися систематические 
занятия летом. Но, как показала 
проверка, в Шегарском, Молчанов- 
ском, Кривошеинском, Томском, Аси- 
новеком районах и в г. Томске та
кие занятия в большинстве школ 
своевременно не были организова
ны.

Многие из учащихся, оставлен
ных на второй год, получивших за
дания на лето, не успевают только 
по одному какому^ибо предмету, а 
по всем другим дисциплинам учатся 
хорошо. Но иногда преподаватели 
и классные руководители своевре
менно не указывают такому учени
ку помощи, он попадает в разряд 
отстающих и сидит по два года в 
одном классе, а иногда даже остав
ляет школу. Это говорит о формаль
ном отношении отдельных учителей 
и классных руководителей к своему 
делу.

Много недостатков есть в выпол
нении закона о всеобуче. В про
шедшем учебном году отсев учащих
ся из школы без уважительных 
причин был большим. Но работники 
отделов народного образования, учи
теля и комсомольские работники 
нередко мирились с такими фак
тами, не принимали действенйкх 
мер к тому, чтобы вернуть детей в 
школу. Эти ошибки нужно учесть в 
предстоящем учебном году и не по
вторить их.

Большое вцииание в прошедшем 
учебном году уделялось осуществле
нию политехнического обучения в 
школах, включению учащихся в об
щественно-полезный труд на пред
приятиях, в колхозах, в школьных 
мастерских и на учебно-опытных 
участках.

В этом году школы нашей обла
сти дали сельскому хозяйству и 
промышленности около двух тысяч 
работников со средним образова- 

• кием. Многие из них уже имеют 
некоторые трудовые навыки. В 
этом — заслуга школ, в которых 
осуществляется политехническое 
обучение учащихся. Особенно следу
ет отметить школы, работавшие по 
новому учебному плану, такие, как 
8-я, 43-я, 47-я школы г. Томска, 
Тогурская, Богашовская средние 
школы и ряд других. С помощью 
предприятий-шефов здесь созданы 
хорошие мастерские, лаборатории и 
кабинеты. Эти школы организовали 
производственное обучение учащих
ся в цехах заводов и в МТС. Уча
щиеся не только знакомились с ос
новами производства, многие из них 
получили производственную квали
фикацию. Опыт работы пяти средних 
школ показал, что. несмотря на от
дельные недостатки, новый учеб
ный план значительно лучше позво
ляет решать задачи политехниче
ской подготовки учащихся.

С 1 сентября 1957 года на но
вый учебный план будет переведе
но 35 средних школ области.

В прошедшем учебном году число 
школьных мастерских возросло с 
195 до 245, мастерские пополни
лись новым оборудованием. Облис
полком выделил дополнительно на 
оборудование для школ свыше мил
лиона рублей. В создании учебно
материальной базы все ^льшее 
участие стали принимать сами 
школьники. В г. Томске, Томском, 
Шегарском, Васгоганском, Колпа- 
шевском и других районах силами 
учащихся построены и строятся ма
стерские. Учащиеся сами изготов
ляют нужные для школ учебные по
собия и приборы. Так было в 47-й, 
43-й, 48-й и 12-й школах г. Том
ска, Тимирязевской школе и многих 
детских домах облает». Особо хочет
ся отметить работу учителя физики 
Варгатерской семилетней школы 
Чаинского района тов. Гончарова, 
который вместе с учениками седь
мого класса изготовил несколько де
сятков приборов по физике, смонти
ровал школьный радиоузел и элек
тростанцию с ветряным двигателем.

Но в области имеется еще не 
один десяток школ, в которых нет 
мастерских или они плохо оборудо
ваны. В этом виноваты отделы на
родного образования, руководители 
шефствующих предприятий, дирек
тор)» школ. Нередко они не проявля
ют должной настойчивости в вы
полнении распоряжения Правитель
ства о безвозмездной передаче шко
лам оборудования.,

Многие школы в прошедшем году 
значительно улучшили работу учеб
но-опытных участков. Немало хоро
шего .можно видеть на пришколь
ных участках школ Бакчарского 
района. Орловской и Моряковской 
школ Томского района. Хорошо по
ставлена работа на пришкольном 
участке в Еудиновской школе Ко- 
жевниковского района. В этой шко
ле каждый школьник, работающий 
на участке, может рассказать, как 
ставились опыты, почему получен 
высокий урожай или как выведен 
новый сорт растения.

Интересно ведется работа на при
школьном участке в Тогурском дет
ском доме, в Колпашевской школе 
Xs 4, в школах Зырянского района 
и многих других.

Но еще во многих школах обла
сти работа на пришкольных участ
ках недооценивается. Картину бес
хозяйственности и запущенности 
представляют пришкольные участки 
многих школ Шегарского и Туган- 
ского районов. В предстоящем учеб
ном году нужно исправить это по
ложение.

Большое место в трудовом воспи
тании занимает активное участие 
учащихся в уходе за посевами и в 
уборке урожая в колхозах. Сотни 
школьников области за помощь кол
хозам были награждены грамотами, 
ценными подарками, а лучшие из 
них — медалями «За освоение це
линных земель». В этом году работа 
школьников в сельском хозяйстве 
ведется более организованно. Напри
мер, школьники Старо-Короткин- 
ской, Турунтаевской и некоторых 
других школ объединены в колхозах 
в специальные бригады, которые 
полностью ведут обработку полей от 
посева до уборки урожая.

По примеру школ г. Томска, ор
ганизовавших комсомольско-моло
дежный лагерь в Туганском районе, 
создали такие же лагери школы 
Асиновского и некоторых других 
районов. В таких лагерях хорошо

сочетается здоровый отдых с произ
водственным трудом на колхозных 
полях.

Как следствие правильно постав
ленного политехнического воспита
ния и трудового обучения, в этом 
году значительно усилилась тяга 
молодежи, окончившей среднюю 
школу, на производство и в сель
ское хозяйство.

Говоря об итогах прошедшего 
учебного года в школах области, 
хочется остановиться на художест
венном воспитании детей. Оно по
ставлено у нас неудовлетворитель
но. Лишь в отдельных сельских 
школах преподается пение, но и то 
без музыкального сопровождения, без 
изучения нотной грамоты. Руковод
ство кружками художественной само
деятельности в сельских школах не
редко поручается неквалифициро
ванным «мастерам на все руки». 
Следует предъявить претензии в 
работникам культуры,, которые не 
оказывают школам помощи в худо
жественном воспитании детей.

Качество работы школ в значи
тельной степени зависит от уровня 
руководства школами со стороны ди
ректоров и заведующих школами, 
отделов народного образования. 
Улучшение руководства народным 
образованием в Молчановском, Том
ском, Зырянском и некоторых дру
гих районах сказалось на улучше
нии работы школ. Но во многих 
районах, особенно в Асиновском, 
Бакчарском и Александровском, от
делы народного образования реша
ют, главным образом, администра
тивно-хозяйственные вопросы и ма
ло вникают в учебно-воспитатель
ную работу школ, особенно началь
ных. Работники педагогических ка
бинетов и института усовершенст
вования учителей недостаточно изу
чали, обобщали и распространяли 
лучший опыт школ и отдельных 
учителей.

Сейчас в стране ширится всена
родное соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Октябрь
ской революции. Многие школы об
ласти включились в это соревнова
ние, взяли обязательства и успеш
но их выполняют. Примером могут 
служить Молчановский, Парабель- 
ский районы, которые с успехом 
выполняют обязательства по подго
товке школ к новому учебному го
ду. Но во многих школах и в ря
де отделов народного образования 
обязательства выполняются еще 
плоХо.

Сейчас перед работниками народ
ного образования стоят задачи 
успешной подготовки школ в ново
му учебному году и подготовки к 
районным учительским совещаниям. 
Отделы народного образования, сель
ские и районные Советы должны 
принять все меры к тому, чтобы 
своевременно и хорошо подготовить 
каждую школу к новому учебному 
году.

Обсудив на районных учитель
ских совещаниях итоги прошедшего 
учебного года, необходимо вырабо
тать меры для улучшения дела, до
биться в новом учебном году повы
шения качества обучения и воспи
тания учащихся, выполнения зако
на о всеобуче и ликвидации второ
годничества, улучшения методиче
ской работы, широкого использова
ния опыта лучших школ и учите
лей.

М. НЕСТЕРОВ,
заведующий областным отделом 

народного образования.

Обеспечить бесперебойную перевозку 
хлеба нового урожая

Для вывозки зерна с токов и по
лей колхозов облавтотрест в теку
щем году подготовил 420 автомоби
лей с уплотненными и наращенными 
кузовами для бестарной перевозки 
хлеба — на 30 процентов боль
ше прошлогоднего. Машины бу
дут работать в Туганском, Томском, 
Шегарском, Еожевниковском, Бак
чарском, Асиновском, Зырянском 
районах.

Для производительного использо
вания автомобилей и прицепов на 
вывозке зерна на хлебоприемных 
пунктах и основных магистралях 
организованы контрольные диспет
черские посты.

Для оказания первой техниче
ской помощи в случае поломки авто
мобилей в пути выделены авторе
монтные передвижные мастерские.

Успех работы автотранспорта.

однако, во многом зависит от со
стояния дорог и подъездных путей 
к токам, складам, приемным пунк
там «Заготзерно». Об этом руково
дители ряда пунктов «Заготзерно» 
не проявляют заботы. До сего вре
мени не подготовлены подъездные 
пути к щегарскому и асиновскому 
пунктам «Заготзерно». Здесь авто
машины в дождливую погоду не мо
гут подъехать в воротам пункта. 
Средства на ремонт и строительство 
подъездных путей всем хлебоприем
ным пунктам отпущены. Кроме то
го, облавтотрест дал указание авто
хозяйствам о выделении автомашин 
в первую очередь хлебоприемным 
пунктам на ремонт и строительство 
подъездных путей. Но эти возмож
ности руководители пунктов «За
готзерно» используют плохо.

Большая задержка автомашин во

I
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Недавно Томский шпалопропиточный завод построил краси
вый павильон на автобусной остановке. Здесь пассажиры мо
гут укрыться от дождя и ветра, посидеть на установленных 
скамейках в ожидании автобуса.

На снимке; общий вид павильона. Фото В. Асабина. i

время хлебоперевозок происходит 
под разгрузкой, но мер, чтобы лик
видировать этот серьезный недоста
ток, принимается мало. Например, 
на Томском элеваторе, как было 
10 лет назад 3 машино-места для 
разгрузки, так и до сего времени 
осталось. Между тем, в хлебоубо
рочную кампанию на элеваторе 
скапливается до 100—150 автомо
билей в ожидании разгрузки, мини
мальный простой по этой причине 
получается от 3 до 5 часов.

Нет надобности доказывать, как 
это отражается на работе автотран
спорта и на темпах хлебозаготовок.

Возможности для расширения 
фронта разгрузки автомобилей ■ как 
на элеваторе, а также и на хлебо- 
приемных пунктах имеются очень 
большие. Хлебоприемные пунк
ты в достаточной мере обеспечены 
транспортерами и нориями. При их 
наличии можно сделать бункеры с 
автоопрокидывающими механизма
ми.

Можно и нужно механизировать 
погрузку зерна в колхозах, исполь
зуя для этой пе.ли автопогрузчики. 
Но об этом многие правления колхо
зов мало заботятся.

В колхозах, где нет автопогруз
чиков, у стационарных зерносуши
лок можно сделать подвесные бун
керы, просушенное зерно ссыпать в 
них для последующей его погрузки 
в автомобили. Такое приспособление 
имеется в колхозе имени Ста.лина, 
Туганского района. Здесь автомо
биль загружается в течение двух— 
трех минут.

Долг всех работников пунктов 
«Заготзерно». руковолителей колхо
зов — помочь работникам автотре
ста организовать высокопроизводи
тельное использование автомашин 
на перевозках зерна.

Т. ШЕВЦОВ.

ПЕРЕДОВОЙ 
ЦЕХ

Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября, 
коллектив Еетского лесопильного 
завода взял обязательство годовой 
производственный план выполнить 
к 7 ноября и до конца года дать 
сверх плана 30.000 кубометров пи
ломатериалов.

Еоллектив свое слово держит. Б 
июле особенно хороших успе
хов добился один из основных це
хов предприятия — лесопильный 
цех, коллектив которого месячный 
производственный план выполнил 
на 121,3 процента. Сверх плана вы
пущено 2.245 кубометров пиломате
риалов.

В лесопильном цехе высокопроиз
водительно трудятся рабочие смены, 
которой руководит тов. Бобылев. Хо
роших показателей в труде добились 
рамщики тт. Мурзин, Фатеев, Еофа- 
нов и другие. Они выполняют нор
мы на 125 — 127 процентов.

А. БАЯНДИН.

Сверхплановая
древесина

в социалистическом соревновании 
за достойную встречу 40-й годовщи
ны Великого Октября коллектив Ни- 
бегинского леспромхоза добился но
вого трудового успеха. Месячное за
дание леспромхоз выполнил 24 ию
ля, а к 1 августа предприятие дало 
сверх плана 5.177 кубометров леса.

В соревновании лесопунктов пер
венство в июле завоевал Еарбинский 
лесозаготовительный пункт. Еоллек- 
тиБ этого лесопункта вывез на 
4.061 кубомет!̂  леса больше зада
ния.

На рыбных промыслах
Рыбаки и рыбачки артели имени 

Чкалова, Берхне-Еетского района, 
ведут полустрежевой и запорный ЛОВЫ рыбы. Помимо этого, в рыболо
вецкой артели организован разроз
ненный лов. Промысел рыбы здесь 
ведется ежедневно. В результате в 
июле перевыполнен план III квар
тала, а сверх месячного задания сд4- 
но 49 центнеров рыбы.

Успешно вели промысел рыбы в 
июле рыбаки и рыбачки артели 
имени Епрова этого же района. Ме
сячный план они выполнили на 122 
процента.

В целом по району июльское за
дание по рыбодобыче выполнено на 
121 процент.

П. БАРСАГАЕВ.

В областной 
прокуратуре

В мае 1957 года асиновское от
деление «Сельхозенаба» получило 
30 самоходных комбайнов С-4 в 
полном комплекте.

При отгрузке комбайнов в МТС 
Асиновского, Пышкино-Троицкого, 
Зырянского и Тегульдетского рай
онов основная часть комбайнов ока
залась разукомплектованной. С ком
байнов были сняты стартеры, бен
зонасосы, щитки зажигания, бензо
отстойники, частично электропро
водка, аккумуляторы, ящики с ин
струментом.

Произведенным по делу расследо
ванием установлено, что в резуль
тате безответственного отношения 
руководителей конторы комбайны 
продолжительное время находились 
без охраны как’на станции, так и 
на территории «Сельхозенаба».

Заведующий складом М. М. Ста
ровойтов не только не принял мер 
к охране вверенных ему материаль
ных ценностей, но и сам стал на 
путь их разбазаривания и расхище
ния.

В доме Старовойтова были обна
ружены в большом количестве по
хищенные им со склада материаль
ные ценности, в том числе полотна 
от комбайна, электрооборудование, 
инструмент и другое.

Старовойтов арестован и привле
кается в уголовной ответственно
сти.

Старейший рыбак Нарьмеа
72 года прожил член колхоза 

«Труженик», Парабельского райо
на, Иван Бвстигнеевич Колотов 
кин, нз них свыше 50  лет он па- 
святил рыбному промыслу.

Иван Бвстигнеевич из года в 
год перевыполняет установленное 
задание по добыче рыбы. В 
году он выработал в колхозе 47и 
трудодней.

Нынче тов. Колотоввнн задание 
по добыче рыбы за первое полуго
дие выполнил на 180 процент о;:. 
Годовое задание он обязался завер 
шить к 1 октября.

На снимке; мастер Алатаевског1; 
рыбоприемного пункта Н. Б. За^о 
гина принимает рыбу от И. Б. Ко- 
лотовкнна.

Фото Ф. Вялова.
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Ответ Посольства СССР в США 
на письмо американских квакеров

Председатель Правления Еомите- 
та американских друзей на службе 
общества (квакеры) г. Еэдбэри при
слал на имя Председателя Со
вета Министров СССР товарища 
Н. А. Булганина письмо следующего 
содержания:

Уважаемый Премьер Булганин,
Мы уверены в том, что мы гово

рим от имени миллионов обыкновен
ных людей всего мира, выражая 
глубокое беспокойство по поводу 
продолжения испытаний ядерного 
оружия какой бы то ни было стра
ной. Евакеры во многих странах 
сообщают о растущей боязни угроз, 
создаваемых этими испытаниями. 
Мы считаем, что этот вопрос можно 
разрешить независимо от других во
просов разоружения, но мы также 
считаем, что ничто так не продви
нуло бы вперед дело всеобщего 
разоружения, как решение ядерных 
держав запретить испытания ядер
ного оружия. Нас ободряют недав
ние сообщения о том, что прави
тельства добиваются некоторого про
гресса в этом направлении, обсуж
дая вопрос о временном ограниче
нии испытаний. Всякое продолже
ние испытаний бомб вызовет бо
лезни, физическое уродство и 
смерть. Уже есть доказательства за
ражения как почвы, так и воды. 
Это неизбежно вызовет экономиче
ские и физические последствия во 
всем мире. Ероме того, это затраги
вает будущее самого человека в той 
степени, в которой ядерная радиа
ция может влиять на наследствен
ность. То обстоятельство, что среди 
уважаемых ученых существуют не
ясности и расхождения во мнениях 
о размерах опасности, лишь усугуб
ляет безответственность этого акта. 
Ни одна страна, какой бы суверен
ной она ни была, не может претен
довать на- право играть с  будущим 
челбвечества. Подобное действие 
непоправимо по своим последствиям.

Наше беспокойство —- и беспо
койство многих других — не огра
ничивается политическими и биоло
гическими проблемами. По сущест
ву оно является моральным. Слиш
ком часто в оправдание говорят, что 
причиненное зло — это ответ на 
зло другого, давая этим понять, что 
цель оправдывает средства. Мы не 
можем с этим согласиться. Ероме 
того, история не дает никакой га
рантии в том, что равновесие стра
ха может сохранить мир; скорее 
всего продолжение гонки атомного 
оружия уничтожило бы цивилиза
цию. Единственный путь создать 
доверие — это доверять. Мы счи
таем, что проявление моральной 
инициативы со стороны какого-либо 
государства дало бы простор твор
ческой моральной силе, неизмери
мой по своему воздействию, и осла
били бы напряженность, которая 
сейчас мешает каждому шагу на 
пути к миру.

Любая ядерная держава может 
предпринять первый мужественный 
шаг ко всеобщему разоружению пу
тем недвусмысленного и безогово
рочного прекращения ядерных ис
пытаний. Поэтому мы направляем 
это послание Вам, президенту Эй
зенхауэру и премьер-министру Мак
миллану с мольбой о том, чтобы 
трагический тупик был, наконец, 
ликвидирован.

2 августа по поручению товари
ща Н. А. Булганина Временный По
веренный в делах СССР в США 
С. Р. Стриганов направил г. Еэдбэ
ри следующее ответное письмо:

Уважаемый г-н Еэдбэри,
В связи с Вашим письмом на имя 

Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина, в котором 
Вы от лица представляемого Вами 
Еомитета выражаете беспокойство 
по поводу продолжения испытаний 
ядерного оружия, мне поручено со
общить Вам следующее.

Советский народ, как и другие 
народы мира, кровно заинтересован 
в скорейшем разрешении проблемы 
прекращения испытаний атомного 
и водородного оружия.

Вам, по-видимому, известно, что 
Советское Правительство не раз 
выражало готовность прекратить 
испытания атомного и водородного 
оружия одновременно с прекраще
нием таких испытаний другими 
державами, изготовляющими это 
оружие, — Соединенными Штата
ми и Великобританией. Однако 
предложения Советского Правитель
ства по этому вопросу не нашли 
пока должной поддержки со сторо
ны других участников переговоров 
о разоружении.

Стремясь к скорейшему разреше
нию Boffpoca о прекращении испы
таний ядерного оружия и идя на
встречу западным державам. Совет
ское Правительство недавно пред
ложило хотя бы временно приоста
новить испытания такого оружия 
сроком на 2—3 года, установив 
соответствующие контрольные по
сты на территории Советского Сою
за, Соединенных Штатов, Велико
британии и в районе Тихого океана 
для наблюдения за выполнением 
взятых на себя государствами обя
зательств.

Мы разделяем Ваше убеждение в 
том, что вопрос о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия «можно разрешить незавп- 
симо от других вопросов разоруже
ния» и что «ничто так не продви
нуло бы вперед дело всеобщего 
разоружения, как решение держав, 
обладающих ядерным оружием, за
претить испытания такого оружия».

В Советском Союзе понимают Ва
ше беспокойство по поводу продол
жающихся испытаний атомного и 
водородного оружия и приветствуют 
обращение представляемого Вами 
Еомитета, выступившего за прекра
щение испытаний такого оружия.

□ □ □ .

Вечер, посвященный пятидесятилетию  
советсних профсоюзов

в Доме ученых состоялся вечер, 
посвященный пятидесятилетию со
ветских профсоюзов, организован
ный обкомом профсоюза работников 
высшей школы и науч'ных учрежде
ний.

С докладом о 50-летии советских 
профсоюзов выступил председатель 
обкома профсоюза Б. Я. Зубков.

После доклада персональный пен
сионер А. И. Третьяков рассказал 
собравшимся о том, как создавались

в России профсоюзы, о их борьбе в 
дореволюционное время.

Затем профсоюзным активистам 
были вручены почетные грамоты.

В заключение вечера бригадой 
Томской филармонии был дан кон
церт.

^ 0 X 0 0  б в я в е ж и е

г.
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— Отправлено — и с плеч д«ь 
лой, — часто рассуждают работ
ники томской базы «Сельхозена
ба». И на этот раз экспедитора 
Крутикова мало беспокоило то, что 
к водонапорной башне нет верхней 
крышки, сигнальной трубы, анкер
ных болтов, технического паспорта 
и других «мелочей».

И башня попала в груды желез
ного лома на станции Асино. Кол
хоз имени Ленина, с нетерпением 
ожидавший эту башню, увидев ее 
«в оригинале», отказался принять.

Фото о . Дронова.

У б у д у щ и х  инЯ^енеров
Около номера стенной газеты 

«Радиотехник» стоят несколько юно
шей и девушек. С интересом читают 
они о том, как создавался радиотех
нический факультет Томского поли
технического института, какие на 
факультете имеются специальности, 
как учатся, участвуют в обществен
ной работе и отдыхают студенты.

Этот номер газеты выпушен спе
циально для абитуриентов. Это 
очень кстати.

Около главного входа многие 
останавливаются перед большим 
объявлением.

—Для нас, горняков, завтра про
водят беседу, — говорит товарищу 
юноша в спортивной куртке и тут 
же 'смущенно улыбается. — собст
венно, я еще не горняк, экзамены 
нужно сдать.

С мечтой стать горняком, геоло
гом, механикам, радиотехником, хи
миком, получить высшее техниче
ское образование съехались в Том
ский политехнический институт 
тысячи девушек и юношей со всех 
концов нашей страны,

Горячие дни стоят в приемной 
комиссии института. Нужно было 
принять у всех документы, напра

вить на медицинский осмотр, рассе
лить по общежитиям, рассмотреть 
документы и решить вопрос о допу
ске к вступительным экзаменам. С 
сотнями самых разнообразных воп
росов и просьб обращаются абитури
енты к членам приемной комиссии. 
И они стараются разрешить все бы
стро.

Недавно приемная комиссия вы
весила списки зачисленных на пер
вый куре института. Это — окон
чившие среднюю школу с золотыми 
и серебряными медалями, отличники 
— выпускники средних специаль
ных учебных заведений. Среди них 
много людей, уже имеющих жизнен, 
ный опыт и трудовую закалку. То
мичка Светлана Ивановна Павченко 
два года тому назад закончила Том
ский влектромеханический техни
кум. получив диплом с отличием. 
Она работала конструктором, за
тем производственным мастером. 
У Светланы семья, маленький 
сын. Но желание продолжать 
образование велико, и в этом году 
Павченко подала заявление в инсти
тут. Она зачцеленэ на первый курс 
электромеханического факультета 
без экзаменов.

У Василия Лебедева отец погиб 
на фронте в годы Великой Отечест
венной войны. Василий, окон
чив 7 классов, стал обучаться 
столярному делу, работал, затем 
служил в рядах Советской Армии. 
Демобилизовавшись из армии, он по
ступил на строительный участок 
дорожного треста и стал учиться в 
школе рабочей молодежи.

Все успевал делать энергичный, 
настойчивый парень — норму вы
полнял на 150 — 170 процентов, 
учился отлично, участвовал в обще, 
ствеиной работе. В скупых строч
ках характеристики, данной ему с 
произволстаа, чувствуется гордость 
за человека, настойчиво преодолева
ющего трудности, хорошего товари
ща в коллективе. Лебедев закончил 
школу с золотой медалью и принят 
на радиотехнический факультет ин
ститута.

Путь от учащегося ремесленного 
училища до студента института про
шел электрослесарь Анатолий Спа- 
риш, окончивший школу рабочей 
молодежи с серебряной медалью.

Немало замечательной молодежи, 
имеющей трудовой стаж, настойчи
во стремящейся к знаниям, пришло 
в этом году в институт.

В многочисленных аудиториях 
идут первые вступительные экзаме
ны. В многоэтажном новом корпусе 
института, расположенном в конце 
проспекта имени Тимирязева, сдают 
экзамены поступающие на механи
ческий и горный факультеты.

Бывший шофер Виктор Еурочкин, 
имеющий 11 лет трудового стажа, 
сдал экзамен по иностранному язы
ку. Впереди еще немало экзаменов, 
нужно готовиться к ним.

Степан Поляков демобилизовался 
пз рядов Советской Армии несколько 
месяцев тому назад. Работал и гото- 
ПИ.ДСЛ поступить в вуз. А на Авени. 
ре Еоломинове еще военная форма. 
Скоро его очередь сдавать немецкий 
язык и, чтобы скоротать время, он 
беседует с товарищем.

Здесь, среди абитуриентов, мало 
кто знает друг друга, но всех.сбли
жает одно — желание успешно вы
держать экзамены, стать студентами 
старейшего технического вуза Сиби
ри.

'И. СИНЯЕВА.
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/// Международные дружеские 
спортивные игры

Легкоатлетические соревнования, 
закончившиеся 4 августа, были са
мыми массовыми в программе Треть
их Международных дружеских спор
тивных игр Молодежи.

В них участвовали 74 спортсмен
ки и 243 спортсмена. В течение 
шести дней борьбу вели легкоатле
ты Австралии, Аргентины, Болга
рии, Бразилии, Венгрии, ГДР, Егип
та, Индонезии, Исландии, Италии, 
Канады, КНР, Люксембурга, Непала, 
Новой Зеландии, Польши, Румынии, 
Сирии, СССР, Финляндии, Чехосло
вакии, Чили, Югославии, Японии. 
В числе участников были олимпий
ские чемпионы, мировые рекордсме
ны и другие известные спортсмены. 
В ходе соревнований было установ
лено шестнадцать новых рекордов 
игр. Многие результаты приближа
ются к мировым рекордам. На иг
рах достигнуто несколько лучших 
результатов сезона. И это несмотря 
на неблагоприятную погоду в пос
ледние дни соревнований.

***
На стадионах Москвы дружеская 

спортивная борьба продолжается. 
5 августа многочисленные зрители 
собрались на спортивном манеже 
Московского государственного уни
верситета. Здесь начались соревно
вания по вольной борьбе, входящие 
в программу дружеских спортив
ных игр. Звание чемпиона игр мо
лодежи по этому виду спорта и зо
лотые медали оспаривают около 
ста сильнейших борцов многих 
стран мира. Проведены первые 
встречи. В легчайшем весе большой 
интерес вызвала схватка между 
призером Шестнадцатых олимпий
ских игр Кэммерером (ГДР) и Шар- 
донансом (Швейцария). Энергично 
проведя встречу, Еэммерер через 
2 минуты 11 секунд победил на 
туше.

Сегодняшняя встреча по хоккею 
на T̂ iaBe между командами Польши 
и Японии вызвала особенный инте
рес. Встречались лидеры соревнова
ний. Игра прошла в быстром темпе 
и закончилась с результатом 1:1. 
После этой игры польские спорт- 
(жены, набрав семь очков из вось
ми возможных, продолжают лидиро
вать в турнире.

Проходят состязания волейболи
стов и баскетболистов, предвари
тельные соревнования по прыжкам 
в воду с трамплина.

Продолжаются состязания плов
цов. В результате предварительных 
заплывов на дистанцию 400 метров 
вольным стилем для женшин в фи
нал соревнований вышли 8 спорт
сменок, среди них — советская 
пловчиха У. Тоог.

5 августа на кольцевой шоссей
ной трассе под Москвой состоялась 
групповая гонка велосипедисток на 
)1истанции 48 километров 600 мет
ров. Старт приняли девять спорт
сменок: четыре представительницы 
Советского Союза, три велогонщицы 
из Румынии, одна представительни
ца Болгарии и одна — Чехослова
кии. Гонку выиграла советская

спортсменка Лукшина. Она прошла 
дистанцию за один час 22 минуты 
17,2 секунды и стала чемпионкой 
игр.

Пятиборцы состязались сегодня в 
стрельбе из пистолета. После трех 
видов соревнований лидирует совет
ский спортсмен Татаринов — 2.890 
очков. Его результат в стрельбе — 
191 очко.

Напряженной и упорной была 
финальная встреча женских команд 
Чехословакии и Китайской Народ
ной Республики по баскетболу. Она 
закончилась со счетом 60:57 в 
пользу спортсменок Чехословакии.

В волейбольном турнире игр пяг 
того августа встретились женск.че и

МОСКВА. III Международные 
дружеские спортивные игры мо- 
.чодежн. Соревнования по легкой 
атлетике. Первое место по прыж
кам в высоту среди мужчин за
воевал советский спортсмен ре
кордсмен мира Ю. Степанов. Его 
результат— 2 метра 13 сантимет
ров.

На снимке: Ю. Степанов в мо
мент соревнований.

(Фотохроника ТАСС).

мужские команды Польши и Совет
ского (^юза. Женские команды 
СССР и Польши до встречи между 
собой не имели поражений. Поэтому 
игра вызвала большой интерес Со
ветские волейболистки выиграли 
встречу с общим результатом 3:0. 
После пяти дней соревнований жен
ских волейбольных команд на пер
вом месте находятся волейболистки 
СССР, набравшие пять очков из пя
ти возможных. Команда Польши, 
имеющая четыре очка, занимает 
второе место.

Напряженной и интересной борь
бой отличалась встреча мужских 
волейбольных команд СССР и Поль
ши. Выиграли советские спортсме
ны (общий результат — 3:0). Пос
ле первого дня финальных игр оп-

Ю л ы е  т у р и с т а  е д у т  
JB Л е ж я ж г р а д

Па днях в Ленинград выехали 
две группы юных туристов. Одна 
группа состоит из воспитанников 
детских домов г. Еолпашево, г. Том
ска и других. Цель поездки этой 
группы—посещение исторических
мест и сбор материалов на тему: 
«Сорокалетие Великой Октябрьской 
социалистической революции».

Вторая группа составлена из уча
щихся восьмых — девятых классов 
районных и городских школ. Они 
будут собирать материалы, связан
ные с 250-летием Ленинграда.

Ребята проведут в Ленинграде 
8 дней, а на обратном пути на два 
дня заедут в Москву.

По следам неопубликованных 
писем

в  одном из писем, поступивших 
в редакцию, сообщалось, что паро
ход «Козьма Минин», курсирую
щий по линии Томск— Молчанове, 
не может обеспечить перевозку 
всех пассажиров.

Начальник Томского эксплуата
ционного участка Обского речпаро- 
ходства тов. Фрейднв сообщил ре
дакции, что для удобства пассажи
ров на линию Томск — Молчаново 
дополнительно поставлен пароход 
«Советская Белоруссия».

V
В письме на имя редакции сооб

щалось о том. что на рынках гор. 
Томска нелегально торгуют лечеб
ными травами, назначение кото
рых бывает неизвестным для насе
ления.

Из УМВД Томского облиспол
кома нам сообщили, что реше
нием горисполкома продажа ле
чебных трав на рынках г. Томска

запрещена. За нелегальную про
дажу лечебных трав на А. Алек- 
сандрюк составлен протокол.

О недостатках в культуре обслу
живания пассажиров автотранспор
том написал нам тов. Головчан- 
ский (г. Томск).

Как сообщили редакция из ав
тотранспортной конторы, для улуч
шения обслуживания пассажиров 
меры принимаются. На остановках 
«Черемошники», «Шпалопропиточ
ный завод», «Первый переезд» для 
ожидания автобусов построены па
вильоны. Такие же павильоны 
строятся на остановках; «Кирпич
ный завод М  9», «Спичфабрика 
«Сибирь», «Карандаптная фабри
ка» в «Психоневрологическая 
больнипа».

Для автобусных остановок изго
тавливаются диваны.

ределились лидеры нужского во
лейбольного турнира. Это—идущие 
без поражений команды СССР, Ру
мынии и Чехословакии.

V
Соревнования по программе 

Третьих Международных дружеских 
спортивных игр молодежи находят
ся в центре внимания московских 
любителей спорта. С начала игр — 
29 июля по 4 августа только на 
стадионе имени В. И. Ленина в 
Лужниках на спортивных соревно
ваниях побывало свыше 570.000 
зрителей. На Большой спортивной 
арене, где проходили соревнования 
по футболу, легкой атлетике, за 
это короткое время было свыше I 416.000 зрителей.

I Особенно большой популярностью 
у москвичей пользовались соревно
вания по боксу. Во Дворце Ьпорта 
на них побывало почти 45.000 че
ловек.

Большое число зрителей привле
кает баскетбольный турнир. На со
стязаниях баскетболистов побывало 
свыше 40.000 зрителей.

Более 37.000 человек наблюдало 
за спортивной борьбой на водных 
дорожках.

Соревнования по теннису при
влекли рекордное для Москвы чис
ло зрителей — около 16.000. Всег
да переполнены трибуны на стадио
не, где проходят встречи регбистов. 

•**
5 августа на дружеских играх 

продолжалась острая спортивная 
борьба. В этот день чемпионкой 
дружеских игр ПО'плаванию на ди
станции 100 метров способом на 
спине среди женщин стала румын
ская спортсменка Марика Бот. Ее 
результат — 1 минута 15,4 секун
ды — является новым, рекордом 
спортивных игр молодежи. Золотая 
медмь чемпионки спортивных игр 
молодежи по плаванию на дистан
цию 100 метров способом баттер
фляй вручена советской спортсмен
ке Валентине Позняк. Чемпионкой 
по прыжкам в воду с трамплина 
стала советская спортсменка Ни
нель Крутова.

Закончились командные соревно
вания по шпаге. Команда Венгрии, 
выигрВв в последней. встрече тур
нира у команды Франции, завоева
ла первое место. На втором месте—  
команда Франции, на третьем —  
СССР,.

На кольцевой велосипедной трас
се ..под Москвой состоялась группо
вая гонка мужчин на дистанцию 
186 километров. Стартовали 45 
гонщико» —  спортсмены четырни- 
цати. стран. Победителем гонки вы
шел советский спортсмен Бебенин. 
Он прошел дистанцию за 5 часов 
00 минут 05 секунд., . .

Проведены. финальные заезды на 
каноэ-одиночке на дистанции
10.000 метров. Победу одержал 
призер олимпийских игр. Бухарин 
(СССР). В финальном заезде на ка
ноэ-двойках для мужчин на дистан
ции 10.000 метров первой финиши
ровала команда. Румынии, заезд бай
дарок-четверок на дистанцию
10.000 метров выиграла вторая 
мужская команда СССР. В эстафете 
на байдарках-одиночках 4 по 500 
метров первое место заняла также 
советская команда.

Состоявшаяся 5 августа чет- 
верть-фииальная встреча по футбо
лу между командами Венгрии и Су
дана проходила в упорной борьбе. 
Венгерские футболисты выиграли 
встречу со счетом 2:1 и вышли в 
полуфинал.

6 августа. (ТАСС).

Зарубежная печать о VI 
Всемирном фестивале

VI Всемирный фестиваль моло
дежи и студентов в Москве продол
жает привлекать внимание ми
ровой общественности и печати.

Все болгарские газеты ежеднев
но публикуют большие сообп1ения 
собственных корреспондентов, нн- j 
формации ТАСС и БТА. В сооб-] 
щении из Москвы газета «Работ-' 
ническо дело» пишет: «Как бы 
ни были внушительны цифры, 
только ими нельзя выразить итог 
первой фестивальной недели... 
Этот итог — в братском объятии 
алжирца с французом, в сердечном 
рукопожатии египтянина с англи- j 
чанином, в дружеской беседе аме- j 
риканца с русским. В беседе с кор-1 
респондентом газеты один юноша 
из Боливии сказал: поверьте мне, 
эти молодые люди никогда не бу
дут врагами...» Итог первой фести
вальной недели в Москве, пишет в 
заключение газета. — это дружба 
й единство молодежи всего мира. 
Таков будет и итог всего фестива
ля.

Прага — город, где происхо-дил 
первый Всемирный фестиваль мо
лодежи и студентов, город многих 
молодежных встреч, с особым вни
манием следит за фестивалем в 
Москве. У фотовыставок, посвя
щенных фестивалю, у газетных 
витрин и уличных репродукторов 
всегда многолюдно. Каждое новое 
сообщение о фестивале радует и 
волнует здесь каждого. В эти дни 
на предприятиях и в учреждениях 
проводятся массовые коллективные 
читки газетных материалов о фео- 
тивале, выпускаются стенные газе
ты и специальные листки-молнии. 
В лагерях, где отдыхают пражские 
школьники и пионеры, состоялись 
фестивальные молодежные вечера.

Пражские студенты, провожая 
своих товарищей, обещали стать 
на трудовую вахту в честь фести
валя. Свое обещание они выполня
ют с честью. 500 пражских студен
тов трудятся сейчас на шахтах, 
1.500 — в добровольных бригадах 
на уборке урожая, 1.200 помо
гают строителям, около 700 — 
работают на транспорте.

Итальянские газеты подчеркива
ют, что каждый день фестиваля 
приносит все новые доказательст
ва стремления молодежи добиться 
торжества дела мира во всем ми
ре. «Молодежь фестиваля, пишет 
газета «Паэзе», говорит «нет» вой
не и ненависти». По определению 
туринской газеты «Стампа», Мос
ковский фестиваль представляет 
собой яркое свидетельство брат
ства народов.

Находятся в Италии, конечно, и 
такие газеты, которые пытаются 
приуменьшить значение фестиваля 
и набросить тень на искренность 
устремлений его участников и ор
ганизаторов. К числу таких газет 
относятся, в частности, римская 
«Темпо», миланские «Джорно» и 
«Коррьёре делла сера». Коррес
пондент последней ставит в вину 
организаторам фестиваля то, что 
он якобы имеет «пропагандистские 
аспекты». «Однако. — добавляет 
корреспондент, фактически опро
вергая сам себя, — журналист не 
может умолчать об огромном эн
тузиазме и волнующей сердечно
сти. с которыми москвичи встре
чают молодых делегатов из-за ру
бежа и которые особенно прочно 
запоминаются теми, кто находит
ся сейчас в Москве».

5 августа. (ТАСС).

Перед приездом в Берлин^ Советекок Пертийно- 
правительственной делегации

БЕРЛИН, .5 августа. (ТАСС). 
Предстоящее прибытие в Герман
скую Демократическую Республи
ку Партийно-правительственной де
легации Советского Союза привле
кает всеобщее внимание населения 
ГДР, расценивающего предстоя
щий визит, как событие огромного 
значения для дальнейшего разви
тия дружественных отношений 
между обеими странами, как важ
ный вклад в дело укрепления ми
ра и безопасности в Европе.

Печать в своих комментариях 
указывает, что визит делегации 
является политическим событием 
первостепенного значения, и по;  ̂
черкивает, что все население ГДР 
приветствует приезд советских гос
тей, Сегодня газета «Форвертс» на 
первой странице сообщает о новых 
трудовых обязательствах трудя
щихся республики, которыми они 
встречают приезд делегации.

Агентство АДН передало ряд 
высказываний представителей раз
личных кругов населения ГДР, ко
торые единодушно приветствуют 
предстоящее прибытие Партийно
правительственной делегации Со
ветского Союза. Старый рабочий 
К. Гофман, который много лет на
зад в составе одной из первых ра
бочих делегаций посетил молодое 
Советское государство, в своем за
явлении отмечает, что визит Пар
тийно-правительственной делега
ции Советского Союза является но
вым доказательством дружбы вели
кого советского народа к немецко
му народу.

В посольство Советского Союза 
в Берлине поступают письма, в ко
торых трудящиеся ГДР выражают 
желание встретиться с советской 
делегацией, радуются тому, что 
члены делегации будут знакомить
ся с жизнью населения республи
ки.

Учащиеся советских ремеслекных 
училищ в Венгрии

ВУДАПЕШТ, 4 августа. (ТАСС). 
С!Ьгласно соглашению между Глав
ным управлением трудовых резер
вов при Совете Министров СССР 
и министерством труда Венгрии об 
обмене в летний период группами 
отдыхающих, в Будапешт прибыла

группа учащихся школ трудовых 
резервов Ск)ветского Союза. В со
став группы входит 59 человек. 
Они проведут 2 недели в городе 
Шиофок на берегу озера Балатон, 
а затем посетят живописные места 
страны.

Р е ш е н и е  П л е н у м а  Ц К  К П Г
БЕРЛИН, 4 августа. (ТАСС). 

Газета «Нейес Дейчланд» опубли
ковала сегодня со ссылкой на ра
диостанцию «Дейчер фрейхейтезен- 
дер 904» сообщение о 6-м Плену
ме ЦК Коммунистической партии 
Германии, крторьхй состоялся в се
редине июля.

В сообщении, в частности, отме
чается, что Пленум ЦК КПГ еди

нодушно приветствует постановле
ние Пленума ЦК КПСС об ан
типартийной группе Маленкова, 
Кагановича. Молотова. Пленум от
метил, что Коммунистическая пар
тия Германии чувствует себя тес
но связанной с КПСС, ее Цент
ральным Комитетом и вновь 
избранным Президиумом.

lllllllllllltlltlllllB'llllltllVltllllUllllBII'

с п о р т ! Иубок Томска заеоеаала 
команда манометрового завода

Финальная игра на кубок Том
ска по футболу между командами 
гарнизонного Дома офицеров и 
манометрового завода прошла на 
хорошем спортивном уровне. Уже 
на первой минуте в ворота армей
цев влетает первый мяч. Затем 
Пашенцев увеличивает счет до 
2 : 0 .  На сороковой минуте мяч 
третий раз побывал в воротах 
команды гарнизонного Дома офи
церов. Со счетом 3 : 0  в пользу 
манометрового завода закончи
лась первая половина игры.

Вторая половина прошла в 
обоюдоострых атаках. Времена
ми армейцы переигрывали завод
ских футболистов. Но атаки их не 
всегда достигали цели.

Во второй половине коман
ды забили по два мяча. С общим 
счетом 5 : 2  в пользу команды 
манометрового завода закончи
лась эта интересная игра.

Приходится сожалеть, что гру
бая игра футболистов маномет1Ю- 
вого завода Сайдашева и армей
ца Воронина, удаленных с поля, 
несколько снизила впечатление от 
игры.

Команде манометрового завода 
после окончания встречи был вру
чен кубок города Томска по фут
болу.

К. КОСТИН.

Н О В Ы Е
И З Л А Н И Я

Издательство Томского универси- > 
тета выпустило из печати. 139-й 
том «Трудов Томского государствен- | 
ного университета имени В. В. Куй- j 
бышева». В том вошли материалы I 
пятой научной конференции по во- | 
просам литературоведения.

Вышел из печати 85-й том «Изве
стий Томского ордена Трудового 
Красного Знамени политехническо
го института ..имени , С. М. Кирова».

Монгольская Народная Республика. Комбайнер Хандын Намеряй 
из Зунхаринского государственного хозяйства.

(Фотохроника ТАСС).

ОБРАЩЕНИЕ ИМАМА ОМАНА И  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ  
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

И ПРЕЗИДЕНТУ США
КАИР, 5 августа. (ТАСС). Пред

ставитель имама Омана в Каире 
Мухаммед эль-Харси посетил се
годня посольство СССР в Египте 
и передал от имени имама Омана 
обращение, адресованное Предсе
дателю Президиума Верховного 
Совета СССР.

В обращении говорится:
«Отмечая официальные заявле

ния британского правительства от
носительно обещания оказать воен
ную помощь султану Маската про
тив имама Омана и поскольку это 
обещание было осуществлено, мы 
от имени имама Омана и его сво
бодного народа во имя справедли
вости, гуманности и международ
ных обязательств просим вас оста
новить британское правительство и 
не допустиЛз его вмешательства 
между нами и султаном, чтобы 
прекратить пролитие крови невин
ных стариков, женщин и детей.

Мы не агрессоры. Агрессором 
является султан, который с по
мощью и по наущению англичан 
нарушил договор, оккупировал 
Оман и напал на нас без всякого 
предупреждения. С тех пор их во
енная интервенция не прекращает
ся, что является нарушением до
говора, заключенного между нами 
и султаном. Мы просим вас вме
шаться, чтобы прекратить огонь и 
позволить вести переговоры в це
лях установления мира между на
ми и агрессорами и с тем, чтобы 
уважались границы между нами 
и султанатом, чтобы уважалась 
независимость нашей страны и 
были восстановлены наши пра
ва».

Мухаммед эль-Харси посетил 
также посольство США и вручил 
подобное же обращение для пере
дачи президенту Соединенных 
Штатов.

Письмо комитета чехословацких 
женщин в ООН

ПРАГА, 5 августа. (ТАСС). Ко
митет чехословацких женщин на
правил сегодня в Организацию 
Объединенных Наций письмо, в ко
тором, в частности, говорится: 6 
августа, в день, когда была сбро
шена атомная бомба на Хиросиму, 
чехословацкие женщины выражают 
свой решительный протест против 
подготовки атомной войны и дея
тельности ее вдохновителей.

Враги мира, отмечается в пись
ме, создают атомные базы у наших 
западных границ в Федеративной 
Республике Германии, организуют 
там новую армию и возрождают ее 
фашистский дух. Поэтому опасно
сти атомной войны, угрожающей 
всему миру, необходимо противо
стоять всеми силами.

Советский Союз и другие миро
любивые государства, говорится 
далее в письме, уже на протяже
нии многих лет добиваются в Ор-

В С Е О Б Щ А Я  З А Б А С Т О В К А  Н А  К У Б Е
НЬЮ-ЙОРК, 6 августа. (ТАСС). 

Как сообщают корреспонденты 
американских агентств, кубинские 
города Гавана и Сант-Яго охваче
ны всеобщей забастовкой, объяв
ленной в поддержку движения со
противления против диктаторского 
режима Батисты. По улицам сто
лицы Кубы — Гаваны патрулиру
ют крупные отряды полиции. Го
родской транспорт в Гаване почти 
полностью парализован. Забастов
ка пользуется поддержкой работ
ников радио и телевидения. В го
роде' Сант-Яго забастовка охвати
ла все виды коммунального обслу
живания. Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс сообщает, что в

П О Л О Ж Е Н И Е  В А Л Ж И Р Е
ПАРИЖ. 5 августа. (ТАСС). По 

сообщению парижской печати, за  
последние два дня в Алжире про
изошел ряд боев между француз
скими войсками и отрядами алжир
ской армии национального осво
бождения, в ходе которых 68 пов
станцев было убито и 44 взято в 
плен. Потери французских войск 
не приводятся. Кроме того, фран
цузские войска организовали поли
цейскую облаву в районах Малерб

и Гастон-Думерг, во время кото
рой было убито 14 алжирцев и 
525 человек были подвергнуты до
просу. Военный трибунал департа
мента Константина приговорил к 
смертной казни 22-летнего алжир
ского патриота Амара Шерифа. В 
газетах сообщается, что в городе 
Батна арестован член Алжирской 
компартии Серфати. которого 
французская полиция «разыскива
ла в течение двух лет».

П О Л О Ж Е Н И Е  В О М А Н Е
БЕЙРУТ, 5 августа. (ТАСС). 

Как сообщает ливанская печать, 
английским колонизаторам не уда
лось путем варварских бомбарди
ровок сломить волю к борьбе вос
ставших племен Омана. Сообщает
ся, что английское военное коман
дование готовится к новым воздуш
ным операциям в Омане. Для этой 
цели, пишут газеты, будет исполь
зована английская воздушная база 
Хаббания (Ирак).

Как пишет газета «Ас-Сиаса», в 
виду того, что англичанам не уда
лось подавить восстание в Омане 
путем варварских бомбардировок.

английское военное командование 
направило туда три пехотных под
разделения.

Газета «Аш-Шарк» сообщает, 
что по сведениям, поступившим с 
Бахрейна, в Омане продолжаются 
ожесточенные бои между восстав
шими племенами и войсками сул
тана Маската, поддерживаемого 
англичанами.

По словам газеты, восставшие 
племена расширили зону своих 
действий и заняли, в частности, 
новый район к югу от столицы 
Назва.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, по области 7 августа 
ожидается переменная облачность, 
местами кратковременный дождь, 
грозы, ветер южный, 5 —-,10  мет
ров в секунду, температура возду
ха 2 0 — 25 градусов тепла.

В последующие два дня — пе
ременная облачность, кратковре
менные дожди, грозы, ветер юж
ный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 10 — 15 
градусов тепла, днем 2 0 — 25 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Н И Н О  !
Кяяотеатр впевв М. Горького.
7 августа — новая цветная ки

ноповесть «Крутые ступени*. 
Сеансы: 9 11. 1. 3. 5. 7. 9. 11.

Зал кявохровнкв

7 августа — цветной докумен
тальный фильм — «Утро Ин
дии». Сеансы 10, 11-30 1 2-30. 
4, 5-30. 7. 8-30, 10

Кинотеатр имени И. Черных.

7 августа.. Большой зал — 
«Крутые ступени». Сеансы: 9-50, 
11-40, 1-30, 3-20, 5-10, 7. 8-50, 
10-40. Малый зал — «Карнаваль
ная ночь*. Сеансы: 10. 12. 2, 4, 
6. 8. 10.

Кинотеатр городского сада.
7 августа — «Солдаты». Сеан

сы: 12. 2, 4. 6. 8. 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

СРЕДА, 7 АВГУСТА
19.00. Обозрение «На колхоз

ных полях в дни уборки». 19.15. 
Вечер хроникально-документаль
ных и научно-популярных филь
мов. 20.35. Кинорепортаж наших 
специальных корреспондентов «На 
VI Всемирном фестивале». 20.50. 
Художественный фильм «Процесс 
о трех миллионах».

ЧЕТВЕРГ. 8  АВГУСТА.
19.00. Литературный концерт 

артиста Н. Н. Николаева. 19.30. 
Беседа «На колхозных полях». 
19.40. Киножурнал «Новости сель
ского хозяйства». 20.00 Передача 
из цикла; «Кинофильмы о револю
ции, советском народе, Коммуни
стической партии и великом вожде 
Ленине», фильм «Юность Макси
ма». 21.30. По заявкам телезрите
лей. Концерт солистки Московской 
государственной эстрады Гелены 
Великановой.

Томская областная контора кинопроката с 8 августа 
выпускает на экраны кинотеатров г. Томска 

кинокомедию

Ш .  о  р  а ,  л  ъ  

л а м ш  Д у < т ж т Б с х е о ш

Сценарная разработка и постановка Л. В^рпаховского и А Швачко.
Оператор С. Ревенко.
Композитор Л. Соковнии.

В р о л я х :
пани Дульская—Е. Опалова, пан Дульский—В. Халатов, Збышко— 
Е. Балиев, Хеся — В. Предаевич, Ганка — А. Смолярова. Юльясе- 
вич — Л Глаз

Производство Киевской киностудии художественных фильмов,
1957 г.

В горсаду сегодня и еже
дневно ГАСТРОЛИ МОСКОВ
СКОГО ПЕРЕДВИЖНОГО 
ЦИРКА. Начало в 8-30 ве
чера, касса открыта с 10 часов 
утра.

Томской ■ мебельной фабрике 
«Краснодеревец» требуются: ин
женерно-технические работники, 
столяры, электромонтер, рабочие 
для обучения столярному делу 
(мужчины и женщины), дворник и 
разнорабочие.

Обращаться; г. Томск. ул. 
Дальне-Ключевская. 16, отдел 
кадров. 3 — 3

Фабрике культтоваров в цех 
деревообработки требуются' сто
ляры, рабочие и уборщица.

Обращаться; г. Томск, Татар
ский переулок, 1-а.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, ши. Ленива, 13, телефоны: для спрадот (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жиз- 
— 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ я культуры —  42-46, еёльско|'0  хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61,

галтервв в отдела объявлений — 37-36. директора типографии — 37-72.
зам. зав. издательством — 52-23, бух-

-Л

1.

ганизации Объединенных Наций 
прекращения гонки вооружений и 
запрещения атомного оружия, они 
стремятся к дружбе между народа
ми. Эти конкретные предложения 
осуществимы, ибо они отвечают 
самым благородным идеалам и ча
яниям сотен миллионов людей.

От своего имени и от имени на
ших детей, говорится далее в пись
ме, мы обращаемся к Организации 
Объединенных Наций с настоятель
ной просьбой воспрепятствовать 
возникновению военных конфлик- . 
тов между народами и использо- 
вать гениальное открытие атомной 
энергии для мирных целей, а не 
для политики запугивания.

В письме содержится призыв 
принять советское предложение о 
запрещении оружия массового 
уничтожения и о прекращении ис
пытаний этого оружия.

магазинах Сант-Яго можно видеть 
только владельцев и администра
торов. Покупателей нет.

Диктатор Батиста обрушился с 
угрозами по адресу бастующих, за
явив, что с ними расправятся как 
с «террористами и диверсантами».

Как сообщает корреспондент га
зеты «Нью-Йорк тайме», кубин
ские военные власти выдали орде
ра на арест видных профсоюзных 
лидеров Педро Батенкура, Херва- 
сио Санчеса, Хосе-Мариа Агилера; 
председателя народно-социалисти
ческой партии Хуана Маринельо, 
председателя союза журналистов 
Гаваны и сотрудника еженедельни
ка «Боэмия» Хорхе Кинтана и 
многих других.
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